

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SETOMA CON LAS COMIDAS.

Cerveza Traube

LA BEBIDA IDEAL

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS JOVENES, Y BELLEZA A LAS MUJERES.

AVISO

La Municipalidad de San José ha acordado celebrar un concurso de cintas bordadas y pintadas a mano, que servirán para premiar a los vencedores en las Carreras de Cintas que se verificarán en la Sabana el 15 de Setiembre.

Las damas que deseen entrar en dicho concurso se servirán mandar las cintas que elaboren a esta Gobernación, antes del 8 de Setiembre, acompañadas de un sobre cerrado que contenga el nombre de la autora.

Hay un premio de \$ 50.00 para la mejor cinta bordada y otro ídem para la mejor pintada.

Gobernación de la Provincia de San José.
1890-21 ag. a. s. o. MANUEL ECHEVERRIA.

Proclamación de la candidatura oficial

ARTICULO 1.º

Contando con larga práctica, con excelentes recomendaciones de las diferentes personas a quienes he hecho trabajos, estoy dispuesto a reparar, reformar o construir casas y a suministrar los cálculos y presupuestos que se me pidan. Construcciones contra temblores e higiénicas.

En mi taller que fue antes de Mariano Struck y que está situado 250 varas al Este de la oficina de "La Información" tengo depósito de muebles, puertas y ventanas de toda clase, precio y estilo, planta para torneado y calados y depósito permanente de madera a los precios más razonables.

Unico propietario,
1925-28 agto. SANTIAGO SEGURA R.

Alimentos para bestias

Avena en grano.—Maíz amarillo quebrado.—Cebada.—Melaza.—Alfalfa molida y en rama.—Trigo.—Semilla de Algodón.—Atrecho de varias clases, y un surtido completo de semillas de hortaliza, principalmente de cebollas, que garantizamos.

ALMACEN DE GRANOS
TOMAS FERNANDEZ & HNO.
5

OPORTUNIDAD

Se vende una casa contra temblores con un lote bastante grande, o se cambia por una propiedad en la Sabana; la casa está situada en la Avenida 12. Para más informes, entenderse con doña Teófila J. de Borges.
16 a. o.

LA MEJOR

Mantecquilla Pura
Marca
"COLIBLANCO"
A. G. S.

900 LIBRAS SEMANALES

Se vende TODOS LOS DIAS en la Lechería Central
NATILLA, todos los martes
QUESO DE MANTEQUILLA, martes y viernes
1477 A. González Soto

GUIA GENERAL DE COSTA RICA

Esta importante publicación está ya en prensa. Los anunciantes no tendrán que pagar el valor de sus avisos sino cuando esté terminada la edición. Los recibos correspondientes serán firmados por Claret y Jiménez.
1875.—21 ag. Inf.

LA INFORMACION
DIARIO DE LA MAÑANA
Oficina de Redacción y Administración
Esquinas Calle S. Norte y la. Avenida Este
APARTADO No. 41
TELÉFONO No. 14

IMPRESA MODERNA
Prestó a la Biblioteca Nacional
Editor: Manuel Consuegra
Rehabilitación personal de las publicaciones con sus Emendas

W. M. MC. KINNON Y CO. LD.
ABERDEEN, ESCOCIA
FABRICANTES DE MAQUINARIAS PARA CAFE, CARA DE AZUCAR, CACAO Y HULE.
Se permite llamar la atención de sus clientes a sus Secadoras para café de nueva patente "OKRASSA", de las cuales hay ya tres instaladas en el país; también, pueden suministrar a precios muy equitativos sus nuevas plantas completas para hacer azúcar en cantidad de 3/4 de tonelada, 1 tonelada, 1 1/2 toneladas, 2 toneladas y 3 toneladas por día de 12 horas.
Pidanse informes y catálogos a
18 May. BRENES & Co., Agentes. 6

SEMILLAS --- SEMILLAS
La mejor clase de semillas para Hortaliza y Jardín, así como de pastos finos la venden los señores
J. M. THORBURN & CO. DE NEW YORK
Proveedores de la Sociedad Nacional de Agricultura
PARA CATALOGOS, MUESTRAS Y PRECIOS DIRIGIRSE A LOS AGENTES EN COSTA RICA SEÑORES
BRENES & COMPANIA. 9

La hermosa casa de madera
contra temblores, amueblada, que ocupa la Legación de Méjico, se alquila. Situada en el alto de la estación, calle del tranvía a San Pedro, muy sana y con todo el confort moderno.
Informes dará
EUGENIO DE BENEDICTIS.
1947—31 de Agto.

Especialidades para baile
Aviso a mi clientela que he vuelto de mi viaje a Europa con la mar de novedades; ofrezco un surtido espléndido en telas de seda; lindísimos adornos en seda, perla, oro y plata; puntos, metidos y encajes; mahagny, chantilly, espátulo y guipur en seda y algodón; adornos estilo búlgaro y oriental; tules perlados y adornos de cabeza, cuellos búlgaros, guipur y oriental; aplicaciones y flecos en toda forma y calidad; abalorios sueltos de toda clase y color. SURTIDO ENORME PARA NOVIAS.
Vestidos lavables en cortés y medio confeccionados.—Adornos y plumas de sombrero.—Artículos de regalo.—¡Precios baratos!
1907—24 agto. BETTINA DE HOLST.
1a. Avenida Este, No. 578, por el Aserradero Wolf.

Carbolina
Antiséptico y desinfectante. No es corrosivo ni cáustico.
DESTRUCTOR DE GARRAPATAS conocido y usado con éxito por muchos años, de PROPIEDAD EXCLUSIVA de la BOTICA FRANCESA.
1947 bis HERMANN & ZELEDON.

SE VENDE
Semilla de cowpeas para ABOÑO VERDE a DIEZ Y SEIS COLONES quintal peso bruto, puesto en cualquier estación del Ferrocarril de Costa Rica. Dirija sus pedidos a LINDO & STARKE, TUIS.—TURRIALBA.
1901—23 agto. a. s. o.

Lotería del Asilo Chapul
Emisión de 25,000 billetes. a razón de \$ 5.00 cada uno, divididos en décimos, a 50 céntimos el décimo.
Valor en premios: \$ 89,050.00. Sorteo 303 para el 9 de Nov.
Emisión de 8,000 billetes. a razón de \$ 2.00 cada uno, divididos en octavos a \$ 1.00 el octavo.
Valor en premios: \$ 142,920.00. Sorteo 310 para el 1o. de Enero de 1914.

Tabalarteria y Zapatería
Jirón
10 varas del Parque Morazán
Especialidad en los ramos de Tabalarteria y Zapatería. Siempre surtido completo de monturas y albardas desde \$ 10 hasta \$ 100.
Armes desde \$ 40 hasta 300. Acaba de recibir lámparas para coches, jabones para lavar cuero, aceites y barnices para capotas. Ternos peruanos, almuzas desde 50 céntimos hasta \$ 2.00 y en general accesorios para coches y carretones, garantía sus trabajos. Calzado en todo estilo.
Representante de casas extranjeras.
213. SALVADOR C. JIRON.

Monumentos, Tumbas, Estatuas, Figuras y ornamentos de bronce blanco
SON PERPETUOS
PHILADELPHIA WHITE BRONZE MONUMENT CO.
—Más de 500 estilos.
Hay muchos ya colocados en el país
A. T. HARRISON,
Agente y Representante de Fábricas para la América Central 1784

Hotel Internacional
PLAZA DE LA ESTACION. — PANAMA
RODRIGO DE LA GUARDIA & Co.
Propietarios
PLAN AMERICANO Y EUROPEO
El hotel mejor situado y más confortable, en el lugar más fresco y frente al paradero del tranvía.
Sus propietarios atenderán especialmente a la clientela costarricense. 1748-1 ag a 31 oc.

FILTRO REGULADOR 'AMAS'
El más sencillo, el más higiénico, el más barato.
\$ 1.00 LA GRAN VIA
780—1 ab.

"La Garantía"
de José Cherques

Gran surtido de mercaderías, muebles finos, fonógrafos, colchas, cobijas, y gran surtido de pañolones, máquinas de coser y relojes de pared.
Todo al crédito y pagable en cómodos abonos semanales
Sucursal en Cartago—Teléfono 33.—Sucursal en Puntarenas.—Agencia en Limón
Teléfono de San José 1966

Una conquistista

CLASES AL AIRE LIBRE

AVISOS DEL DIA

Don Máximo Fernández cuenta con un partidario más. Se llama don Pedro Barrantes Ramírez y es vecino de vecino de Santa María de Dota.

Por ser de Dota es hombre de altas dotes aunque se llame Pedro, que el nombre no lo escoge uno como no escoge el lugar donde ha de nacer.

Si alejado he estado de la política no por eso he claudicado de mi convicción propia, he sido, soy y seré republicano y mi voto será para nuestro viejo y querido caudillo el Lic. don Máximo Fernández—Santa María 7 de setiembre de 1913.

Pedro Barrantes Ramírez.

A mí, francamente, me ha conmovido este triunfo de mi inocente sarcasmo y esa flor me la pongo en el ojal aunque el tiro me haya salido por la culata y al desgranar un grano de la dura mazorca de la neutralidad, haya ido a dar el grano al pico de la palma azul del castillo roquero de Custemeros que tan bien abastecido tiene su granero.

Ojalá hubiera muchos Pedros Barrantes por esas vieñas, pero nada de eso: los neutrales siguen aferrados a su neutralidad como las vestales a lo suyo y no les entran ni la literatura política de "Perico" y de "Máximo", ni las pastorales de don Eloy, ni las peroratas de los dos Leonidas del duranismo, ni los conmueven las entradas triunfales de don Máximo con murga adelante y jinetes atrás, ni los toques del clarín apocalíptico de don Rafael.

Duros como roca son esos neutrales e impertérritos siguen a pesar de que contra ellos se ha disparado artillería gruesa, tal como los versos azules de don Félix Mata y los verdes de don Jenaro Cardona. Por eso me comovió al ver que un sencillo artículo mio haya tocado a don Pedro Barrantes Ramírez, vecino de Santa María de Dota, que tiene desde hoy lugar preferente en mi corazón.

MI ADHESION

No. 1742, "La Información" No. 1742, leí un editorial titulado "Los neutrales" y firmado por un tal Pepe Ruedelabola en que de manera sarcástica nos trata a los que hasta ahora hemos permanecido alejados del hervor de la política actual.

Dice un párrafo: "Y va verán estos a que altura veremos a esos prudentísimos varones, regodeándose con los huesos 'más gordos' del gobierno y con las mejores tajadas del Erario Nacional."

Este decir del señor Ruedelabola no reza conmigo; pues nunca me he afiliado a ningún partido para servirme con la cuchara grande, vivo de mi trabajo personal—labrando la tierra—para mantener honradamente mi familia—y nunca he ocupado ningún puesto público, ni me he mantenido del Erario Nacional.

Lo que si a no me perdono es por carambola haya resultado por propagandista de don Máximo!

Es lo único que faltaba en este tiempo de sorpresas!

La hazaña de despegar un neutral de la mazorca, es obra de titanes.

No crean ustedes que los neutrales tienen vergüenza de serlo.

Al contrario, se sienten orgullosos y se han constituido en gremio con estatutos y todo y hasta han formado de entre los más firmes una "liga para la protección de la neutralidad" como se forma una liga de defensa social o de amparo de las menores de doce años.

Un importante neutral de Guadalupe me decía ayer:

—En Guadalupe tenemos una Academia de Neutrales y estamos haciendo ejercicio.

—Admiten mujeres?

—No señor. La neutralidad de nosotros es completa.

—Y entonces qué ejercicios hacen?

—El jefe nos pone en línea y cuando dice: Oral arrancamos todos a jur.

—Y qué objeto tiene ese ejercicio. Van a disputarse la carrera de Maratón?

—No señor. Pero así estamos bien listos de canillas pa las elecciones y si hay tremolina como dicen que va a haber, a la primera bulla alzamos carrera a pal monte!

Francamente, dan ganas de entrar en esa academia de neutrales de Guadalupe.

Porque como se están poniendo las cosas...

PEPE RUELABOLA.



Una sección de niños recibiendo clase bajo uno de los hermosos emparrados del Parque Nacional.

Alguien nos contó que por falta de local, donde establecer una escuela, 300 escolares recibían clases al aire libre.

Que esas clases las daban las maestras unas veces en la Sabana, a la sombra de los higuerones, otras, en los sombríos, a orilla de los ríos y también en los parques.

Como es posible—nos preguntamos— que la Secretaría de Instrucción Pública no encuentre local para establecer esa escuela "ambulante"?

Nosotros dudamos al principio de la veracidad de la noticia.

Porque tenemos formado el mejor concepto del interés y empeño que el señor Brenes Mesén se toma por todo aque-

los pequeños le hacen una ocasión, que ya se la tomara tan frenética y entusiasta cualquiera de los candidatos.

En fin, una belleza de espectáculo, sugestivo, encantador!

Mucha alegría, mucha animación en el Parque con los trescientos chiquillos que hablan, gritan y brincan al mismo tiempo, pero nada de desalentamiento.

Porque en aquella forma no es posible que las maestras enseñen ni que los niños aprendan.

Mil cosas atraen constantemente la atención del escolar, que le hacen desatender las explicaciones de la maestra por enterarse de lo que ocurre, de lo que pasa.

nos daba mucha pena cobrar sueldo sin devengararlo, esto es, sin trabajar y preferimos darnos las clases al aire libre, antes que estar mano sobre mano en nuestras casas. Pudiera decirse que hemos sido nosotros las que le hemos impedido al señor Brenes Mesén nos permitiera dar las clases al aire libre. Oportunamente, nunca pudimos aprovechar tanto a los alumnos las clases dadas en esta forma, a la que reciben en Escuelas, pero, como Ud. comprenderá, algo es algo; por lo menos los niños no perderán su curso que es lo urgente. Para las clases de ciencias naturales, esta es precisamente la forma en que conviene darse; podemos aquí explicar



Otros escolares recibiendo la lección a la sombra de elevados y copiosos pinos, también en el Parque Nacional

lo que se relaciona con la enseñanza nacional.

Y nunca sospechamos que el Secretario de Instrucción Pública, por negligencia o economía, permitiera el desorden a que nos referimos.

Desgraciadamente el hecho es perfectamente cierto.

Nos convencimos por nuestros propios ojos.

Ayer, esos trescientos escolares, recibían clases bajo las emparradas del Parque Nacional.

Por pupitres tenían los alumnos algunas bancas desvencijadas, de esas comunes de madera que se encuentran en los lugares públicos.

A muchos chiquillos vimos en cuecillas dando la lección, por falta de asiento.

A otros, sentados tranquilamente en el zacate, escribiendo en una tablilla de madera apoyada sobre los muslos.

La maestra de pie, explicaba la clase a los alumnos.

Por una calle un auto que pasaba velozmente, los niños gritaban; por allá, un tren que llegaba a la Estación, ¡burras! de los escolares.

¡Barquillos!—grita un comerciante ambulante que por allí llega.

Por lo demás, el espectáculo — repetimos — era realmente hermoso.

Nosotros hablamos con las maestras.

—Podría Ud. explicarnos el por qué de esta "innovación" en la enseñanza, para que se den las clases al aire libre?—preguntamos a una de ellas.

—No hay tal innovación; necesidad de un edificio para establecer esta escuela,—nos contestó.

—Necesidad de un edificio, dice Ud?

—Si señor; el que ocupaba esta escuela, el "Mauro Fernández" está en tan mal estado, que es un peligro inminente entrar siquiera a él. Por eso hubo necesidad en días pasados de dar vacaciones a la Escuela, pero resultó que muchos padres de familia se quejaron al Ministerio de que los escolares perderían el curso, y el Secretario de Estado se ha visto en la imperiosa necesidad de ordenarnos dar las clases al aire libre mientras se pone en condiciones habitables el antiguo edificio del Cuartel Principal, que será a donde esta Escuela se traslade. Además, a nosotros

car al alumno muchas lecciones prácticas, que no es posible hacerlo en las Escuelas.

—Bien, señorita: cuántas horas dan Uds. diariamente de clases?

—Las de la mañana no más, de 7 a 10; después del medio día es imposible por el sol y la lluvia.

—Están Uds. contentas con esta forma de labores escolares?

—Pues... sí; además, esto será por pocos días, pues en breve tiempo quedarán terminados los trabajos que se hacen en el edificio del Cuartel para trasladarnos allí.

Y nos despidimos de las señoritas maestras ovacionadas por aquellos centenares de alegres chiquillos, todos ellos muy simpáticos, juguetones y estudiosos.

Sin embargo, el Secretario de Instrucción Pública debe buscar lugar apropiado para establecer aquella escuela, mientras está listo el local que se arregla para la misma.

INSERCIÓN SOLICITADA

La verdad ante todo

En "El Republicano" No. 496, del 3 del corriente, aparece una crónica, relativa a la gira del Lic. don Máximo Fernández a San Ramón y entre ésta se habla de la filarmonía que dirigió, así, "Vulgaridad inhumana!" Dice el cronista, que el Doctor Figueres contrató mi filarmonía—con malos fines, todo lo cual es de todo punto falso; haré historia. La filarmonía de Palmares, como su Director que soy, la contraté con el Presbítero don Juan José Valverde, para tocar la festividad de San Ramón, en los días 30 y 31 de agosto anterior. El 31, terminado mi contrato, llevé la filarmonía a casa del Doctor Figueres, a quien le debo multitud de servicios y favores y en gratitud, días anteriores compeuse un Pasodoble dedicado a él; gustó mucho y por ello fui muy aplaudido por un número respetable de oyentes; quizá mi éxito, en esa composición musical, se deba en parte a los modestos ar-

listas que forman esa colectividad musical palmaréna, a quienes, con pocos esfuerzos he conseguido que me ejecuten diversidad de piezas de todo género y aires, con la perfección que lo hacen músicos de las bandas militares, cosa que no pueden hacer otras filarmonías, pues he sido Director de muchas y oído ejecutar casi a todas las de este país.

En casa del Doctor tocamos otras piezas mías; y como ya nos veníamos para Palmares, en obsequio a la sociedad ramonense y siguiendo las costumbres de todas partes, saqué la filarmonía a ordenar el desfile tocando un pasodoble, por la calle, siguiendo atrás multitudes de gente de todos los partidos, de lo cual yo no tengo la culpa.

No me extraña en absoluto, que los fernandistas, mal llamados republicanos, trataran de interponerse al paso de una filarmonía que recorre las calles de un pueblo en día festivo, seguro

a causa del frío que se apoderó de sus almas con la derrota sufrida en la cacareada manifestación ramonense.

No omito manifestar, además, que ni de parte del Doctor Figueres, ni mía, hubo la menor intención de ofender a los fernandistas, pues yo tengo la vanidad de decir que me he criado y he vivido en ciudades cultas y en esa virtud sé guardar las consideraciones que se merece todo ciudadano, máxime si éste es Jefe de algún partido. También he sabido poner muy alto el nombre de mi Patria, recibiendo y testeando grandes personalidades, representantes de naciones europeas, estando de Director de la Banda de Puntarenas. Señor cronista, sea más veraz en lo que escribe.

Palmares, 6 de setiembre de 1913.

LUIS BARRANTES Z.

INSERCIÓN SOLICITADA

A los obreros

El domingo 14 de setiembre a las 8 de la noche, en los salones del Club "La Libertad", situado frente a la Iglesia de la Merced, dictará el doctor don Augusto C. Gossio, una conferencia alusiva a los obreros y a la independencia centroamericana, por iniciativa de la Sociedad Tipográfica.

Cerrará este acto un baile de confianza, cuyo producto se dedicará a una obra de beneficencia. Se invita a los obreros de buenas costumbres.

LAS ALMORRANAS SE CURAN en 6 a 14 DÍAS

Se garantiza que el UNGÜENTO DE PAZO, curará las Almorranas, simples, sangrantes con picazón o externas, en 6 a 14 días o no devolvirá el dinero.—Hecho por PARIS MEDICAL CO.; Saint Louis, E. U. de A.

CLÍNICA DENTAL

Dr. RUBEN CASTRO

CIRUJANO DENTISTA AMERICANO

Graduado en la UNIVERSIDAD DE PENNSYLVANIA, ofrece sus servicios profesionales, contiguo a la fotografía Paynter Bros., frente al Parque Central.

EXTRACCIONES SIN DOLOR

TELEFONO 58

763 1 ab.

La Puerta del Sol

HERRERO Y GIL

Avisa que está realizando por pocos días.

Gorras de niño, las de € 3.50 a € 1.50. Sombreros de hombre, los de € 8.00 a € 5.00. Camisas de hombre, las de € 4.00 a 2.00. calcetines finos a 3 pares por € 2.00. Cortes de casimir, 3 metros por € 9.00 y € 11 y otros artículos en lamisma proporción. Sólo por 15 días.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Zúñiga" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

PIEZAS—Se alquilan con establos o sin ellos, en la calle 18. Esto, casa esquinera, frente a los edificios de Mr. Black. 2009-13 11 a 8 u.

COM O SIN MUEBLES alquiló mi casa de habitación, sito al final de la Calle de San Agustín, ZARAGOZA. 2008-13 al 18 11 Ferrocarril al Pacífico.

OPORTUNIDAD—Por precio muy moderado ofrezco alquilarse a la Estación, entre "Amigos de la Patria" y "El Comercio" un apartamento. La planta baja es adecuada para cualquier negocio industrial de comercio, pues tiene bodega espaciosa y un cuarto de baño y la sala para vivienda de familia que no sea muy austera. 2008-12 11 a 8 u. CARLOS VOLIO TIRICO.

INTERO—Con magnífica garantía hipotecaria de Nueva York, necesito de doce a catorce mil dólares.—PAUL GORDIAN. Oficina: Alces de "La Nación". 2008-12 al 23 11.

SE ALQUILA un hermoso local espacioso 100 varas al Norte de la Botica Oriental. Para informes dirigirse al Dr. Luis F. Jiménez. 1913-20 Julio a 30 Jiménez.

A VISO—Tengo encargo de cobrar \$200 y \$300 colones; ojalá el total de cada una de esas dos sumas en una misma persona. Interés 1 por ciento. Garantía hipotecaria. 2008-12 al 15 11. JOSE LUIS SAEZ.

Documento oficial falsificado

Ahora resulta que el General de Costa Rica en Panamá, señor Vaglio, ni conoce al sucesor Manuel López A. (José María Vargas Aguilar) ni ha dado recomendaciones de ninguna especie para persona que lleve ese apellido.

Entonces, de dónde obtuvo Vargas Aguilar el documento oficial que le fue decomisado?

Pues sencillamente, aquel documento que quiso hacer pasar por oficial, era falsificado.

Tanto el membrete que lleva el certificado aquel, como el sello es hecho a pluma, con arte tal, que se necesitan filieres mucho para poder ver la trampa; la firma del General señor Vaglio, ha sido también falsificada.

Otra "torta" en la que se ha metido Vargas, es la que se ha metido Vargas, con la mala estrella de este hombre!

REMATE

El día 17 del presente mes, HERCOLES, a las 2 de la tarde, remataré al mejor postor y por cuenta de quien corresponda, lo siguiente:

2 fardos contenido, según factura, 90 piezas CEFROS de Algodón y 20 piezas DRIL de Algodón, que llegaron a Limón por el vapor "CARL SCHURZ" el día 20 de Agosto próximo pasado en estado de avería.

Números 42 y 44.

Marca:

El comprador pagará el flete de ferrocarril y los derechos de Aduana. En vista de la avería, la Aduana reconocerá un porcentaje. Sobre los derechos de San José, 10 de Setiembre de 1913.

ERNESTO ORTIZ
Corredor Judicial

BOLICHE

Por no tener local donde instalarlo, se vende uno completamente nuevo, igual a los que funcionan en el local contiguo al Teatro Variedades. Mucho más barato que el que tenga local aparte. En los oficinas de la Imprenta Moderna informarán.

INTERESANTE A LAS SENORITAS

Prácticamente y en muy poco tiempo puede Ud. perfeccionarse en la moda asistiendo a las clases de corte y costura que nuevamente daré en mi casa de habitación, Calle de la Estación del Atlántico, frente al Carmen.

Necesito dos costureras con buenas referencias.

Adela Ruiz de Samayoa.

1740-14 ag.

HISTORIAS de LADRONES

PROCEDIMIENTO ORIGINAL

RED TELEFONICA DE COSTA RICA

EMPRESA FELIPE J. ALVARADO & CO.

CONTINUAN LOS ROBOS EN SANTA ANA. — APARECEN JUNTO CON LA GARRETA ROBADA A QUE ME REFERI EN LA CRONICA PUBLICADA EN "LA INFORMACION" DE 27 DE AGOSTO ULTIMO, UNA YUNTA DE BUEYES APAREADOS Y DOS SACOS DE FRIJOLLES

a un poco de maiz que traigo en la carreta. Herrera continuó su camino sin darse cuenta cuánto fuera a falta del individuo ni el rumbo que después tomara. Las autoridades de Escasú tomaron cartas en el asunto y no les fue posible dar con el pájaro. Los semoviente y demás enseres fueron depositados en sus respectivos dueños.

La noche que le fue robada al señor Pablo Sibaja la carreta a que me referi en crónica publicada en "La Informacion" de 27 de agosto último, unas horas antes los cacos le sustrajeron al señor Pedro Solís, de su trapiche que tiene en ésta, un yugo aporado. Seguidamente se introdujeron éstos a un potrero de la señora María Morales, vecina de Escasú, el cual tiene en arrendamiento Juan Rivera Rojas, y sacaron una yunta de bueyes de propiedad de Francisco Rivera residente en la Urbica de San José, enviaron los bueyes y con ellos marcharon al trapiche de don Adán Guerrero donde hurtaron la carreta dicha.

LOS LADRONES SE INTRODUCEN EN LA IGLESIA DE ESTA VILLA, ROMPEN UNA ALCANCIA Y SE LLEVAN EL DINERO QUE CONTENIA. — OTRA BESTIA Y UNA MONTURA ROBADAS

Se introdujeron los cacos en la Iglesia de esta villa donde piensome una alcancia apropiándose del dinero que contenia. En altas horas de la noche, se le desapareció al señor Juan Vargas Sandi una yegua blanca, fina, de regular edad, y al señor Juan León una montura en buen estado.

AMANECEN LOS CACOS EN OJO DE AGUA DE ALAJUELA, CON LOS SEMOVIENTES Y GARRETA. — COMEN TEN ALLI OTRO ROBO — EL PERJUDICADO

CAE EN EL GARLITO UN CACO — LO CAPTURÓ EL AGENTE DE POLICIA DE TABARCA POR HURTO DE DULCE — SE LE DECOMISA LA YEGUA Y MONTURA AQUIRELANONAS

Según me informó el Agente de Policía de Tabarca de Mora, Francisco Sandi, el lunes primero del mes en curso le había dado parte el señor José Charvarría (a) "Chonca", de aquel vecindario, que le habían robado unas cuantas tamugas de dulce, y que sospechaba fuera Alfredo Barrantes el autor de ese hecho por cuanto éste es hombre de malos antecedentes y hace unos meses había salido de San Lucas, donde estaba confinado por varios abigeatos y robos, habiéndose radicado actualmente en ese vecindario, y que sospechaba que en casa de Juan Chaves, donde éste vive, estuviera el dulce en cuestión.

El Agente de Policía preparó una guardia y a las ocho y media de la noche de ese día se constituyó en la casa indicada y en compañía de la guardia, a fin de practicar un registro. En efecto, allí encontró el dulce, origen de esa investigación.

Los daños de la casa manifestaron a la autoridad presente, que ese dulce lo había comprado Alfredo Barrantes en Palmichal, de esa jurisdicción, de donde lo había traído y dejado allí guardado, y que Barrantes había salido temprano de ese día a conseguir una bestia para salir a vender dicho dulce y que probablemente regresaría esa noche.

PERMANECE LA AUTORIDAD EN ESE LUGAR ESPERANDO LA LEGADA DE BARRANTES

A las seis de la mañana del día siguiente llega Barrantes montado en una legua blanca, pequeña, chinga, ensillada. Acto continuo la policía se lanza

sobre él, lo apresó, y conduce junto con la yegua ensillada a detención.

El indicado manifestó que la bestia en que venia era alquilada en S. Ana. Hechas las averiguaciones del caso resulta ser aquella bestia y montura que se le habían desaparecido a Juan Vargas y Juan León, respectivamente. En virtud de esto, el Agente de Policía condujo a este sujeto al Cantón de Mora, donde fue entregado a la autoridad política para lo que hubiese lugar.

Días después del delincuente se fugó de la cárcel pública de Pacaca.

ES APREHENDIDO POR CASUALIDAD EL PROFUGO EN SANTA ANA POR EL JOVEN VICTOR MANUEL GUERRERO V. — ATINADA Y VALIENTE CAPTURA — REPORTEANDO A GUERRERO ACERCA DE SU ARRIESGADA EMPRESA

¿Que le movió a Ud. apresarse a Alfredo Barrantes?

Por la razón siguiente: El ojo del presente me como a las once y media de la noche me encontraba yo en el solar de mi casa, amarrando un ternero, cuando en este vi que un individuo desconocido que traía al hombro una hacha se introdujo al corredor de mi casa maliciosamente, y al verme como a veinte varas de distancia se sorprendió y salió a escape. A continuación entré a mi casa, me armé, y salí con el fin de darle caza siempre que fuera persona desconocida aquí. Efectivamente en seguida lo encontré en una de las esquinas de la Plaza de esta Villa. Era ya las doce de la noche y observé que era persona maliciosa y desconocida, sobre todo en ese momento que ya no traía el hacha que pote antes le había visto en su poder. Este individuo continuó el camino con dirección al establecimiento de don Victor Castro.

Entonces se me ocurrió buscar la referida hacha y por casualidad la encontré en la raíz de un higuero de la plaza. Esto me hizo creer que en verdad éste fuera un ladrón, y me propuse hacerlo preso: me quedé oculto en el tronco del citado árbol, pues probablemente éste llegaría a recoger el hacha. Momentos después venia el pájaro con dirección al mismo árbol. Una vez que estuvo allí, agarré fuertemente, diciéndole que la autoridad lo hacía preso, traté entonces de hacerme daño, y debido a la batohala que formamos en el agarre que teníamos, llegó don Isidro Garbazo y otras personas y lo entregamos a la autoridad de policía de esta villa. Por lo expuesto fue que hice preso a este individuo.

Como se ve de la presente crónica, éste es el famoso ladrón que hace varios meses ejecuta atrevidos y considerables robos en estos lugares.

Santa Ana, Setiembre 11 de 1913.

SOLO.

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA
San José, C. R., 11 de setiembre de 1913.

TIPOS DE CAMBIO
A la vista
Londres 114 3/4 %
New York 119 %
San Francisco 119 %
New Orleans 119 %
Paris 112 1/2 %
Hamburgo 109 1/2 %
Barcelona 120 %
Jamaica 103
2023

MYSTER Y LOTION MYSTER

Fórmula Inimitable y Única, La Mejor que en su clase Conoce la Ciencia Médica.

La Ozmolusión es una combinación farmacéutica del más puro y excelente Aceite de Hígado de Bacalao de Noruega, premiado con medalla de oro; de Hipofosfito de Cal y Sosa y de Glicerina, todo ello emulsionado, ozonizado, purificado y preparado bajo la dirección y supervisión de químicos expertos y de facultativos competentes.

El efecto medicinal de todos y cada uno de estos componentes es harto conocido y no requiere ningún derecho de docencia en la de retórica su presentación.

Las cualidades alimenticias y nutritivas del Aceite de Hígado de Bacalao, especialmente el producido en las costas de Noruega (único que entra en la preparación de la Ozmolusión) son proverbiales e indiscutibles.

El Hipofosfito contribuye al valor de este gran medicamento con sus propiedades reconstituyentes de nervios, músculos y tejidos.

La Glicerina aporta sus cualidades refrescantes y cicatrizantes al procedimiento curativo, en tanto que la Ozonización de estos componentes eleva el conjunto a un grado superior de purificación y perfección.

La preparación y elaboración de este medicamento son resultado de un procedimiento original, de una fórmula inimitable, única, jactándose la mejor clase de ingredientes.

La Ozmolusión es, cual si dijéramos, tabla de salvación para innumerables tuberculosos, asmáticos, escrofulosos, neuróticos, afectados a los bronquios, a la garganta, al pecho, a los pulmones, pacientes de fiebres y calenturas, acatarrados, tocados de raquitismo, personas constitucionalmente débiles, y sobre todo, un magnífico regenerador para convalecientes de toda especie.

Cuanto facultativos han tenido ocasión de usar y analizar la Ozmolusión se muestran unánimes en sus elogios y cualidades nutritivas, vigorizadoras y reconstituyentes, y no vacilan en recomendarla para sus clientelas y en usarla no tan solo en sus clínicas, sino en sus familias: lo que ciertamente no harían si no merecerles la más implícita confianza.

Ninguna persona de raciocinio fiable su salud y la de los suyos a lo desconocido.

"El infrascrito, medico-cirujano, certifica que desde hace unos años ha estado usando la Ozmolusión siempre con buen resultado sobre todo en casos de tuberculosis incipiente y escrofulosis."

DR. HARRY STRUNZ, Panamá.

Los frascos color Parlo de la Ozmolusión no tienen los cuarterones hundidos como los de todas las otras emulsiones para disminuir la cantidad.

Los frascos Parlo de la Ozmolusión son de dos tamaños: frasco grande de 16 onzas y frasco mediano de 8 onzas. Nada de Cuarterones Hundidos.

Venta en los Boticas y Farmacias. Ozmolusión Co., N. Y.

INSERCIÓN SOLICITADA.

El asunto Remer-Altschul

En "La República de ayer se dice que en las reciprocas acusaciones de los señores Remer y Altschul por injurias por la prensa, el Tribunal de Casación absolvió de toda pena al señor Altschul y condenó al señor Remer por las injurias verditas contra aquél.

En la forma como se da, esa noticia es inexacta.

El señor Altschul fue declarado responsable de las injurias inferidas al señor Remer en un folleto que publicó el 10 de Enero del corriente año.

Lo que sucede es que, habiendo presentado Altschul dos acusaciones contra Remer por haber hecho dos publicaciones diversas, y no existiendo sino una acusación de Remer contra aquél, la Sala de Casación declaró compensadas las penas correspondientes a las dos primeras reciprocas acusaciones, y dictó sentencia condenatoria contra Remer en la segunda acusación Altschul, apreciando así dicho Tribunal la gravedad de las injurias por el número de ellas y no según su calidad.

Por lo demás, como al señor Remer se le ha condenado como reo ausente, y que pronto llegará al país, el juicio deberá recomenzar.

Siempre es bueno que las cosas estén en su lugar.

Avísanos a nuestros abonados se sirvan corregir sus lista, confrontando algunos cambios en varias números y agregando los nuevos según la lista siguiente:

SAN JOSE

16 Juan Rafael Mata	Oficina
20 Imprenta Greñas	Oficina
26 Olmo Hermanos	Zapateria
30 Dr. Rivas Vázquez	Oficina
42 Jorge Castro G.	Oficina
49 Pivo. Mariano Zúñiga	Habitación
58 Dres. Castro y Lara	Oficina
97 Club Gal. del Partido Civil.	Oficina
119 Bazar de San José	A. Herrero & Co.
128 Fabrica de hielo	Miguel Borges
130 José María Fierro	Habitación
180 Erik Knorr	Habitación
268 Dirección de Bandas	Oficina
241 Cuartel Principal	Oficina
276 Dieguez & Carrera Kle	Habitación
317 Leonida S. Kanan	Habitación
323 Alejo Aguilar	Habitación
332 Alberto Vargas Calvo	Habitación
361 Manuel Arángel de Vars.	Oficina
367 Nicolás Oreamuno	Habitación
369 "El Republicano"	Redacción
380 Ministro de Guerra	Habitación
384 Vidal Quirós	Habitación
389 Leonida Pacheco	Habitación
413 Jaime C. Bennett	Habitación
404 José María Cabra	Tienda La Gloria
414 Juan Abello	Pulperia
414 Odio y del Barco	Panadería
415 Dres. Stegall & Segreda	Consultorio
416 Dr. Gutiérrez Navas	Habitación
417 Srta. Pdo. "Unión Nacional"	Habitación
418 Mariano Durán	Habitación
420 La Palma	Cantina
420 Dr. Hernández	Habitación
421 Miguel Borges	Habitación
422 Club Central del Partido Republicano	Habitación
423 Tobias Gutiérrez	Habitación
424 Caballería "La Inocencia"	R. Bonilla
425 Enrique Rojas	Cantina
426 Juan Rafael Acuña	Habitación
427 Roberto Brenes Mesén	Habitación
428 Almacén Municipal	Habitación
429 Ricardo Montelegre	Habitación
430 Roberto Campabadal	Habitación
431 Ritz, Excursion & Co.	Oficina
432 Dr. Insoleter	Oficina
433 Ingeniería Municipal	Oficina
434 Lechería modelo	M. Guardia

435 Isaac Zúñiga Montañar	Habitación
436 Rafael Frances Calvo	Habitación
437 Manuel Sáenz Cardero	Oficina
438 Vidal Quirós	Oficina
439 La Geisha	Cantina
440 Cayetano López García	Joyería
441 Dr. Heredia	Oficina
442 Facultad Ingeniería	Oficina
443 José J. Vargas Calvo	Habitación
444 Mariano Alvarado Melgar	Habitación
445 Santos Penón & Hermano	Taller ebanistería
446 Alberto Garbazo Alvarado	Callejuela
447 Nefelí Atencio	Oficina
448 Rafael Hinc	Habitación
449 Domingo Quirós	Taller mecánico
450 Alfonso Iglesias	Taller
451 Francisco López García	Habitación
452 Adela C. v. de Montelegre	Habitación
453 Francisco Maffio	Fabrica de Fideos

CARTAGO

20 Arcadio Quirós	Habitación
21 Club Republicano	Oficina
35 Club Duranista	Habitación
36 Micaela S. v. de Sánchez	Habitación
37 Alberto Garbazo Alvarado	Imprenta
38 Alfredo Callagá	Panadería
39 Eugenio Lamiq.	Panadería

ALAJUELA

15 Francisco Chacón	Fabrica de frascos
16 Juan Alarcá V.	Habitación
20 Antonio Agüero	Habitación

HEREDIA

22 Tranquillo Ulloa	Botica
23 Cecilio Ulloa	Panadería
24 Saturnino Meléndez	Tienda
25 Alberto Gaverri Allar	Oficina
26 Jorge Morales Belizano	Sucursal - Muebles
27 Eugenio Lamiq.	Panadería

AVISOS

Suplicamos a nuestros abonados que cuando pidan a la Central conexión con otro número, no se retiren del aparato, ni quiten el audítor del oído, pues de lo contrario dan la señal de desconexión. Igualmente recomendamos atender el teléfono inmediatamente que suene el timbre llamando al aparato, para facilitar la rapidez de las comunicaciones. San José, Setiembre 11 de 1913.

Manifestación de gratitud

Embargado de pena como autor por el inesperado acontecimiento que ha venido a amargarme una vez más mi vida, no puedo menos que consolarme al considerar las innumerables atenciones de que fue objeto mi infortunada hija María para el infeliz que, en mala hora, cometió el espantoso crimen. Mi agradecimiento por todos aquellos que en diversas formas me han demostrado sus sentimientos de condolencia en este trance fatal. San José, 11 de Setiembre de 1913.

No podré olvidar jamás a mi hija; pero si puedo asegurar que ante los hechos consumados, tengo que resignarme cristianamente y soportar con abnegación el rudo golpe, sin que guarde odio de ninguna especie para el infeliz que, en mala hora, cometió el espantoso crimen. Mi agradecimiento por todos aquellos que en diversas formas me han demostrado sus sentimientos de condolencia en este trance fatal. San José, 11 de Setiembre de 1913.

ALEJANDRO SILVA D.

LA NUEVA FENERARIA de CAMPOS HERMANOS

Servicio permanente el más esmerado del país. Atúdes, catalafos y coches funebres de todas clases a los precios más económicos. Al pie de la Cuesta de Moraz. 841

SE ACABA DE RECIBIR MAIZ del País y Extranjero Leche Condensada grande y pequeña Almacén de Granos Tomás Fernández y Hno. 17, s. o.

CONTRABANDO DE ARMAS

Hasta que al fin fue encontrado en Orotina en un terreno plano de 100 manzanas, próximo a la estación de La Ceiba y El Cascajal, cercado a tres hielos de alambre, con un corte de leña de 3,000 a 4,000 cuerdas. Esta propiedad se vende o se cambia por otra que está situada en San José o en sus alrededores. Gran facilidad en los pagos. Informa: Ernesto Valverde, 50 varas al Sur de la Botica Francesa. 1610. -12 julio.

Un millón de colones

Debidamente autorizado por la Municipalidad de San José, ofrezco al público bonos municipales de la emisión de un millón de colones, autorizada por el Congreso Nacional el 4 de julio de 1913, y aprobada por el Poder Ejecutivo el 7 del mismo mes. Estos bonos están garantizados con las rentas del Mercado y de patentes de Comercio que montan a doscientos treinta y tres mil colones anuales y devengan el 8 % de interés anual que se pagará por trimestres vencidos en el Banco de Costa Rica, los días 20 de enero, 20 de abril, 20 de julio y 20 de octubre. Estos bonos se colocarán a la par, son de ₡ 100.00, ₡ 500.00 y ₡ 1000.00 cada uno y se hará un descuento de 2% a quienes tomen bonos por ₡ 50.000.00 o más. Después del 15 de setiembre entrante, se otorgará el empréstito fuera del país. Gobernación de la Provincia, San José, 22 de agosto de 1913.

El Gobernador, **MANUEL ECHEVERRÍA.** 1922-28 agt.

Grandes depósitos de maderas del Pacifico Frente al Seminario Y EL ANEXO AL ASERRADERO, EN LA SOLEDAD hay un inmenso surtido de maderas secas de primera clase para construcciones, en Guacalín, Cristóbal, Alejandro, Janairo; así como una especialidad en tabloncillo, tabilla, trapalagos, guarniciones, cornisas, molduras, rodapiés, escalas, reglas, etc., etc. Mis precios son los más reducidos de plaza. 1696-23 jl. **ADOLFO GARCÍA.**

DR. CONSTANTINO HERDOCIA
de la Facultad de Medicina de Paris
MEDICO Y CIRUJANO
Antiguo interno del Hospital de Quinze Ving.
Antiguo Jefe de clinica del Profesor Galezowski.
D. T. M. Liverpool School of Tropical Medicine.
Especialista en enfermedades de los ojos, oídos, narices y GARGANTA.
Horas de consulta: de 7 a. m. a 10. a. m.; 2 p. m. a 5 p. m.
Operaciones gratis para los pobres de solemnidad.
Oficina: casa que ocupó el doctor don Rodolfo Espinosa E.
Permanecerá en esta capital unos pocos meses.
Teléfono 441.
1948.—31 Ag. al 30 Sept.

MINUCIAS POLITICAS

Que llover...!
 Los republicanos son gente de mala estrella.
 Cada viernes es un diluvio.
 Sin embargo, el agua no detiene a los neos en su propaganda politica.
 Lloviendo y todo, celebran siempre sus fiestas politicas.
 Yo admito a esas gentes por lo activos y "tesoneros" que son.

Ya han llegado a Puntarenas los primeros "romeros" republicanos.
 Anoche hubo en aquel puerto el primer encuentro entre duranistas y fernandistas.
 Por las visperas, puede el lector sacar el dia.
 Imaginese que hoy parte para allá cuatro trenes atestado de manifestantes!

Con todo y eso el Gobierno ha tomado sus precauciones.
 Ha enviado policiales a reforzar la guarnición de Puntarenas.
 Los candidatos Durán e Yglesias, por su parte, tan tomado también las suyas.
 El primero ha dispuesto que sus partidarios pasen el domingo en Chomes y el segundo, que los suyos vayan a recrearse a Esparta.

De aplaudir es la conducta de aquellos Jefes de Partido.
 Cuántos escándalos y molestias se evitarían, si don Máximo procediera en la misma forma, en igualdad de circunstancias!
 Don Rafael parte hoy para San Ramón.
 Dormirá en Atenas, donde pronunciará en la noche su discurso politico.
 En la madrugada sale para Palmares.

Allí hablará en el pueblo a la salida de misa.
 Almorzará también en aquel pueblo y llegará a las 12 m. a San Ramón donde se le preparan grandes festejes.
 Hay mucha animación entre los civilistas de aquellos pueblos.
 De comitiva lleva el Candidato únicamente 10 amigos.

El doctor Durán irá a Desamparados.
 Le acompañarán de aquí bastante gente.
 En la vecina villa, preparé al doctor un magnifico recibimiento.
 El candidato recorrerá algunos pueblos de aquel cantón y regresará en la tarde a esta capital.

Circuló ayer un rumor estúpido y absurdo.
 Se refiere a una circular del Ejecutivo a los Jefes Politicos y Agentes de Policia.
 Querria saber el lector algo más sobre esa "soñada" circular, ¿no es verdad?
 Es tan sin fundamento la especie que no hay que tomarla en consideración.
 En estos momentos de agitación politica, son muy frecuentes esas clases de rumores.
 Dejémoslos pasar.
 Vale más que comentarios.

Por todo el país ha circulado una hoja volante firmada por don Leonidas Pacheco, en la que "pica" hondo al Partido Civil.
 Y ahora preguntamos a los ocupados en proparar noticias falsas: ¿Que hay de fusión?

Noticias de Golfo Dulce

Septiembre 5.
 Nos hemos quedado esperando el ingeniero que ofreció el Gobierno para que haga el cuadrante en el lugar en donde será trasladada la población, futuro "Puerto Jimenez". Son muchos los vecinos interesados en que el trazado sea hecho muy pronto para principiar a edificar en cuanto entre el verano.
 Nosotros no dejaremos entrar el entusiasmo que hay, pues del traslado dependerá en gran parte el florecimiento de este pueblo que hoy se encuentra situado en lugar insalubre, donde no nos explicamos porque los habitantes gozan, relativamente, de buena salud. Suplicamos al Gobierno que nos mande cuanto antes al ingeniero que ha de trazar el cuadrante.

Se nos asegura que se ha destinado cierta cantidad para la construcción de edificios públicos.
 Veríamos con gusto que se destinara una suma conveniente para casa escolar. Actualmente sirve de tal una particular, sin condiciones adecuadas, pues la de propiedad de la Junta está cayéndose de puro vieja. Suplicamos al señor Ministro de Instrucción Pública tome en consideración lo apuntado.

—La comunicación con Puntarenas se ha estado efectuando con mucha regularidad. Cada 15 días nos visita la gasolina nacional "Golfo Dulce". Es de desearse que se lleve a efecto el proyecto que será sometido al Congreso, pues así tendremos mejores embarcaciones y las visitas serán más frecuentes.
 —La cosecha de arroz ha sido abundante debido a lo cual los agricultores están de placeres. Se consigue a algo menos de 5 colones el quintal.
 —Han regresado de David, Panamá, después de algunos días de ausencia, nuestros apreciables amigos Abel Franchesqui y Vicente Santamaría.
 —Para Medellín, Colombia, ha partido el culto escritor colombiano Abel Farina. Muy sentida ha sido su separación de la Secretaría de la Jefatura, la cual desempeñó con acierto durante 6 meses. Que tenga buen viaje el amigo querido y que en su patria, al lado de los suyos, encuentre la dicha que anhela.
 —Para el próximo 15 se prepara una bonita fiesta escolar; con este fin don Otoniel Vega M. trabaja activamente. Daremos crónica de ella.

—La comunicación con Puntarenas se ha estado efectuando con mucha regularidad. Cada 15 días nos visita la gasolina nacional "Golfo Dulce". Es de desearse que se lleve a efecto el proyecto que será sometido al Congreso, pues así tendremos mejores embarcaciones y las visitas serán más frecuentes.
 —La cosecha de arroz ha sido abundante debido a lo cual los agricultores están de placeres. Se consigue a algo menos de 5 colones el quintal.
 —Han regresado de David, Panamá, después de algunos días de ausencia, nuestros apreciables amigos Abel Franchesqui y Vicente Santamaría.
 —Para Medellín, Colombia, ha partido el culto escritor colombiano Abel Farina. Muy sentida ha sido su separación de la Secretaría de la Jefatura, la cual desempeñó con acierto durante 6 meses. Que tenga buen viaje el amigo querido y que en su patria, al lado de los suyos, encuentre la dicha que anhela.
 —Para el próximo 15 se prepara una bonita fiesta escolar; con este fin don Otoniel Vega M. trabaja activamente. Daremos crónica de ella.

—La comunicación con Puntarenas se ha estado efectuando con mucha regularidad. Cada 15 días nos visita la gasolina nacional "Golfo Dulce". Es de desearse que se lleve a efecto el proyecto que será sometido al Congreso, pues así tendremos mejores embarcaciones y las visitas serán más frecuentes.
 —La cosecha de arroz ha sido abundante debido a lo cual los agricultores están de placeres. Se consigue a algo menos de 5 colones el quintal.
 —Han regresado de David, Panamá, después de algunos días de ausencia, nuestros apreciables amigos Abel Franchesqui y Vicente Santamaría.
 —Para Medellín, Colombia, ha partido el culto escritor colombiano Abel Farina. Muy sentida ha sido su separación de la Secretaría de la Jefatura, la cual desempeñó con acierto durante 6 meses. Que tenga buen viaje el amigo querido y que en su patria, al lado de los suyos, encuentre la dicha que anhela.
 —Para el próximo 15 se prepara una bonita fiesta escolar; con este fin don Otoniel Vega M. trabaja activamente. Daremos crónica de ella.

—La comunicación con Puntarenas se ha estado efectuando con mucha regularidad. Cada 15 días nos visita la gasolina nacional "Golfo Dulce". Es de desearse que se lleve a efecto el proyecto que será sometido al Congreso, pues así tendremos mejores embarcaciones y las visitas serán más frecuentes.
 —La cosecha de arroz ha sido abundante debido a lo cual los agricultores están de placeres. Se consigue a algo menos de 5 colones el quintal.
 —Han regresado de David, Panamá, después de algunos días de ausencia, nuestros apreciables amigos Abel Franchesqui y Vicente Santamaría.
 —Para Medellín, Colombia, ha partido el culto escritor colombiano Abel Farina. Muy sentida ha sido su separación de la Secretaría de la Jefatura, la cual desempeñó con acierto durante 6 meses. Que tenga buen viaje el amigo querido y que en su patria, al lado de los suyos, encuentre la dicha que anhela.
 —Para el próximo 15 se prepara una bonita fiesta escolar; con este fin don Otoniel Vega M. trabaja activamente. Daremos crónica de ella.

CORRESPONSAL

Ultima conferencia del Dr. González de Castro

Al señor Director de "LA INFORMACION"
 Pte.

Tengo el placer de anunciarle a usted mi próxima y última conferencia, cuyo tema será "LA NOVELA."

- 1o.—Como se escribe una novela.
- 2o.—Influencia de las pasiones en la ideación.
- 3o.—Argumentación, desarrollo y fin a que debe tender.

EL SIGLO XVIII EN FRANCIA

- 1o.—Voltaire, Rousseau y Mirabeau.
- 2o.—Victor Hugo, Lamartine y Lamennais.
- 3o.—Jorge Sand (Aurora de Lupin) y Zola.
- 4o.—Galdós, Trigo y Blasco Ibañez.

Ruego al amigo y colega anuncie esta conferencia para el sábado en la tarde.

Salúdalo cariñosamente,
 DR. GONZALEZ DE CASTRO

Esta conferencia se verificará el sábado en el Colegio de Señoritas.

Vendo mis propiedades por no poder atenderlas personalmente: una casa situada 75 varas al Norte del Mercado Calle Paso de la Vaca y otra esquina 300 varas al Norte de la pulperia La Barcelona, de Montalegre. Entendese con Pedro Padovani.
 LORENZO PADOVANI.
 1986—6 Sept. al 9 oct.

Quiere Ud. duplicar su dinero?

TERRENOS!
 Compre 537 hectáreas de terreno en PACUARE, a orilla de la antigua carretera a Limón habitada en ese trecho. Terrenos muy bien regados, espléndidos para poteros. Medido y titulado. Precio a CINCO COLONES la hectárea. Puede verse el plano y conocer las condiciones de pago en la oficina del Lic. Manuel F. Jiménez
 2017-12 st. a s. o.

Costa Rica Banana Products Co.
 No habiendo tenido efecto—por falta de quorum—la reunión general que debía celebrarse ayer, se cita nuevamente a los accionistas para el lunes 22 del corriente mes a las tres de la tarde en la oficina de don Federico Tinoco. Haciéndoles presente que la falta de su concurso ha impedido continuar los trabajos, hacer las exportaciones de los productos, la reposición de algunos Directores que faltan, la elección de otros que con justa causa presentan sus renuncias y el que la Sociedad se reorganice en la nueva forma que ha de dar los buenos resultados que se tuvo en cuenta al fundarla. Y si esto no fuere posible, aun proceder a su liquidación.
 De todos estos puntos deberá tratarse en la reunión San José, 10 de setiembre de 1913.
 De orden del Consejo Directivo,
 El Secretario-Tesorero,
 2016-12 al 14 st. OTTO ANDEE.

Gran Fábrica de Fideos
 DE P. PADOVANI y Ca.
 Avisamos al público en general que desde el 1o. de Octubre próximo, quedará abierto el expendio en esa nueva fábrica. Sus propietarios están dispuestos a demostrar que no solo en Italia se fabrican las mejores pastas, y por consiguiente, será el más plus ultra en el ramo.
 2021-12 al 18 st.

JOSE MANUEL RIVERA
 ELECTRICISTA
 Ofrece sus servicios al público en instalaciones electricas y todo lo que a ello se refiera, atiende con esmero las órdenes que se le solicitan, dará gustoso cualquier dato o presupuesto. Recibe órdenes en "La Informacion". — Teléfono No. 18. — Apartado No. 49 y en el Teatro Moderno, teléfono No. 312. — San José Costa Rica.

TOME PETRONINA

Empresa de Arena de Río Grande
 Oficina: Contigua a Wolf
 Teéfono 218
 SAN JOSE
 1612

NOS HA LLEGADO UNA NUEVA REMESA DE APARATOS



OXYDONOR

Que nos vimos obligados á pedir por cable debido á la inmensa demanda que ha habido, como resultado de los grandes éxitos que han obtenido las personas que nos compraron los primeros.

CADA APARATO VALE VEINTICINCO PESOS ORO AMERICANO

Tenemos folletos, libros, instrucciones y toda clase de literatura relacionada con el OXYDONOR. Solicítenos informes.
 No olvidar que el Doctor H. Sanchez es el inventor de la diaducción y del OXYDONOR, el aparato diaductivo por excelencia, aparato que oxigena proporcionalmente el cuerpo DEVOLVIENDOLE VIGOR, FUERZA Y SALUD.

CLARE Y JIMENEZ.-San José, Costa Rica




En los confines de la República



Damos a nuestros lectores la fotografía de la Escuela de Golfo Dulce. Los niños que aquí reciben sus lecciones en magníficos edificios, en aulas ventiladas, teniendo cómodos pupitres, sentirán de segura compasión por estos sus hermanitos del confin austral de la República, que tienen por Templo de Enseñanza un rancho de paja y maderas.

Los preparativos para recibir al candidato Fernández

Puntarenas 12. POLITICA.

El domingo llega el candidato Lic. Fernández a esta ciudad. Sus amigos hacen todos los esfuerzos imaginables para poner mucha gente el 14, día de su recibimiento. Por la noche le obsequiarán un banquete en el Hotel Europa. Pasará el 15 aquí y concurrirá a la fiesta escolar. Parece que tiene en proyecto un viaje a Guanaacast, provincia que jamás ha visitado.

El Comandante de Plaza, según dicen, pidió la Banda al señor Presidente para que vestida de paísaño fueran los músicos a la Estación, pero don Ricardo les dió un NO rotundo. Así lo dice el público. Los partidos civil y duranista desocuparán la ciudad el 14. El civilista irá en oración a Esparta y el otro a Chomes. Ninguno quiere permanecer aquí ese día. Hay causas justas para ello. CORRESPONSAL.

Maderas de Lau

En mi depósito, 50 varas al Norte de la "El Laberinto", y al Este de la Pacific Lumber, la Estación del Pacific, vendó
TABLONCILLOS de lauro de 6 pulgadas de ancho y 0.75 hasta 6 1/2
TABLILLAS de lauro de 6 pulgadas de ancho y hasta 0.80
ALBAJILLAS desde 0.40 hasta 6 1/2
San José, abril 24 de 1913
F. LOPEZ GARCIA.

Sobres Transparentes de VENTANILLA

Impresos o sin imprimir a los precios más vende
La Imprenta Moderna
No pierda su tiempo en escribir direcciones
El hombre de los grandes se está todavía con nosotros

El libro del destino marca la "Oportunidad!"

ARTEMUS LINDO, la maravilla del mundo, del éxito y sabe los secretos de lo ignorado. ARTEMUS LINDO, el gran conserjero en todas que se relacionan con la vida, todavía se encuentra vital.
El ha dedicado muchos años de estudio a las fuerzas misteriosas que gobiernan al hombre para aplicarlas a su movimiento. El sabe leer en su corazón y psiquis hasta los pensamientos más íntimos. El puede calcular el control de sus acciones. El conoce el secreto de todas las aspiraciones y da el remedio para que cada uno se realice. No desea usted saber su presente, pasado y porvenir? Haga usted ser correspondido de los misterios de esta ÚNICA Oficina del Destino señalando nosotros la palabra OPORTUNIDAD (Aprobación) [Aprobación]
DIRECCION: 100 varas al Sur del Parque de Guo a la Panadería "La Africana".

Teatro Nacional Debut de la Compañía Dramática de doña Evangelina Adams Malva=Loca Comedia en tres actos de los hermanos Quintero

Con un teatro completamente lleno debutó antenoche, la compañía cómica-dramática que dirige doña Evangelina Adams. "Malvaloca" es una comedia dramática nueva, vaciada en moldes antiguos. La mujer perdida regenerada por un amor moral, el amigo generoso, ese amante de ella, que sintiendo renacer su amor, abandona el campo al compañero, para q' ninguna sombra empañe el cristal de su felicidad, y el adorador de las cualidades de la protagonista, que cifra en su pasión toda su felicidad, son los personajes principales.

que encierra el pensamiento fundamental de la obra, la dijo con una connotación intensísima. Blanca Lora, hecha una preciosidad. Jambriña, sencillamente admirable caracterizo Leonardo, de un modo perfecto, tanto, que su aparición en escena pasó desapercibida, tan desconocido estaba. Andrés Brava acertadísimo; vivió su papel, Salvador, como vulgarmente se dice. Hay que mencionar especialmente a don Angel León, que representó un Martín el ciego, admirable. Los demás actores y actrices, más que discretos. Hubo aplausos para todos al final de los actos y en las principales escenas. En conjunto, la Compañía es de las mejores que ha visitado el país, tanto por su homogeneidad como por la valía artística de los elementos que la componen: es muy completa, y en honor de la verdad, he de confesar que el cuadro de señoras es bellísimo. Si dan obras nuevas, y las comocidas que son del agrado del público, auguro a la compañía una brillante temporada, como merecen sus condiciones artísticas. CHANTECLER.

Cómo se ve, ni el asunto, ni los tipos son nuevos, pero hay que confesar, que lo incidental, han estado acertadísimo los Hermanos Quintero, que han adornado su obra con una infinidad de escenas secundarias de una realidad admirable, de una belleza encantadora y de un lenguaje hermosísimo. Doña Evangelina Adams, que fue saludada con un aplauso espontáneo a su salida, encarnó el personaje, "Malvaloca", revisándolo con la pasión y la gracia de Andalucía: tuvo momentos felicísimos, como por ejemplo al recitar la copla "Merceda esta serrana que la fundieran de nuevo como funden la campana".

Lo que se fuma en el mundo

En 2.500 millones de francos se calcula el comercio mundial del tabaco. Las mayores exportaciones se distribuyen así anualmente: 611 millones de francos para los Estados Unidos, 504 para Cuba, 368 para Inglaterra, 406 para Brasil, 56 para Holanda, 44 para Egipto, 40 para Austria-Hungría, 24 para Alemania, 24 para China y otros 24 para México, 20 para Francia y 20 para Argelia. 47 para Japón, 12 para las Indias y Suiza y 8 para Italia. A Cuba corresponde el primer puesto el tabaco manufacturado en una exportación anual de 208 millones de francos. Inglaterra la sigue, por 96 millones; los Estados Unidos, 46; Holanda, 40; Egipto, 37; Alemania y el Brasil, 24 cada una; Francia, 20; el Japón y Austria-Hungría, 16 cada una; Argelia, 12; y Bélgica, Italia y la India con 8 millones cada una. En cuanto a la importación, está a la cabeza Alemania, con 560 millones; Estados Unidos, 480; Inglaterra, 400; y Austria-Hungría, 160.

No ocurrió tal robo

Un médico americano, que nos visita en viaje de estudio por Sud América, tomó unas cuantas copias y perdió la chaveta. Al irse a acostar echó de menos su cartera con 1.600 dólares. A escape marchó a la Segunda Sección de Policía, donde puso en autos al oficial de turno. Este desplegó en "combate" a todos los detectives y se hacían las investigaciones, cuando se presentó a la policía un caballero extranjero, amigo íntimo del médico y dijo: la cartera que te busca, la tengo yo, que se la quite a mi amigo para evitar dos males: que siguiera bebiendo y que se la pudieran robar. Y aquí está la cartera con el dinero que contiene. Y le fue entregada inmediatamente al referido médico.

Cerro de la muerte Otro tiro por la culata!!

Puntarenas, 12. ROCA CARBALLO. Con el fin de facilitar el traslado a los pasajeros en la Roca Carballo durante los meses que tardarán para volar la cresta saliente de esa mole de piedra, el señor Cabezas ha dispuesto de abrir un trillo por encima de la roca para que puedan pasar a pie los viajeros. Los trabajos de reparación se activan y en dos meses, cuando menos, la obra está de nuevo al servicio público. LA OCEBRE PALA. La pala de vapor ha resultado de un instrumento peligroso, pues parece que es un aparato bueno para VIA ANCHA y no angosta como la de nuestras líneas férreas. De seguro se tendrá que prescindir de ella. REGRESO. El señor Gobernador, don Juanito Romagosa, ha regresado en la presente semana de esa capital ya bueno y restablecido de la enfermedad que lo obligó a separarse de su puesto. Nos alegramos mucho. CORRESPONSAL.

do un instrumento peligroso, pues parece que es un aparato bueno para VIA ANCHA y no angosta como la de nuestras líneas férreas. De seguro se tendrá que prescindir de ella. REGRESO. El señor Gobernador, don Juanito Romagosa, ha regresado en la presente semana de esa capital ya bueno y restablecido de la enfermedad que lo obligó a separarse de su puesto. Nos alegramos mucho. CORRESPONSAL.

Notas de sport

—DOS GRANDES JUEGOS— El próximo domingo se jugarán dos grandes partidas, una de Foot-ball y otra de Base-ball. Estos juegos serán parte del programa de los festejos que la honorable Municipalidad de San José organiza para celebrar el día de nuestra Independencia. El match de Foot-ball será jugado entre los primeros teams de la LIBERTAD y de la SOCIEDAD GIMNASTICA ESPANOLA, cuyas respectivas listas son:

LIBERTAD (Azules)

Juan Bernini, Egon Holst, Rafael Campos, Rob. Figueroa, José Valverde, Eduardo Garnier, Capitán: Raf. Artavia, J. M. Gutiérrez, Eladio Rosabal, V. M. Chacón, Federico Estrada.

Suplentes: Mir. Jiménez, José A. Font, Gmo. Holst, Guardia-Líneas, José L. Quirós.

SOCIEDAD GIMNASTICA ESPANOLA
Bernardo Jiménez, J. J. Lizano, C. Collado, M. E. Mata, Ramón Herrero, Ric. Fournier,

Luis Valerio, Alfredo Serrano, Gmo. Serrano, M. A. Castro, Alfredo Mora. Suplentes: Ed. Hutt, Andrés Martínez, Arturo Herrera. Guardia-Líneas: Raúl Guzmán. Dada la competencia de los jugadores de ambos teams, el equilibrio de sus fuerzas casi exacto, y la afición que el público josefino ha demostrado poseer siempre por el Foot-ball, no dudamos que el domingo ha de haber bastante concurrencia en La Sabana, cuyo vencedor será premiado por la Municipalidad con una hermosa copa.

El match de Base-ball será jugado por los teams de PUNTARENAS y LA LIBERTAD, ambos fuertes en ese juego. Sus listas son:

PUNTARENAS (Blanco y Rojo)

Pánfilo Tenorio, Capitán; Rosendo Angulo, Rubén Angulo, José Ma. Cabrales, J. M. López, Luis Alvaña, Moisés Pizarro, Miguel Sánchez, José Salazar. Suplentes: Fernando Jiménez y Manuel Apuy.

LIBERTAD (Verde y Blanco)

Juan J. Ulueca, Capitán; Eduardo Brown, Manuel Palomo, C. W. Cutemarch, Percy Naar, Juan D. Cortés, Agustín Ricardo, Francisco Aguilar, Ricardo Salas. Suplentes: Enrique Gómez, Miguel Arroyo. Umpire: don Oscar Sittenfeld. CRONISTA DE SPORT.

INSERCIÓN SOLICITADA

Demanda ruidosa de la Jabonería El Laberinto contra otra jabonería que usa sus marcas y empaques.

Recientemente dimos cuenta de una demanda establecida por el uso indebido de una marca de fábrica extranjera. Ahora se va a plantear una igual, con la diferencia de que se trata de una marca de fábrica nacional. Entrará la demanda la Jabonería "El Laberinto", muy acreditada, contra otra jabonería que compra cajones vacíos de

la primera, cajones que tienen de una demanda establecida por el uso indebido de una marca de fábrica "to" y en ella empaques sus jabones, aprovechándose así del nombre y fama de los jabones que aquella empresa produce. Esto es altamente perjudicial, y la reclamación será por una fuerte suma. El pleito es sin precedente en el país.

E. F. KRIEBEL
DENTISTA AMERICANO
Ha regresado de Europa y se pone de nuevo a disposición de su numerosa clientela y del público en general, en el mismo local antes ocupado.
Trae todos los elementos que constituyen los adelantos alcanzados en el ramo. 2026-12 st a 11 oc

TEATRO VARIEDADES

SABADO 13 DE SETIEMBRE DE 1913
GOBIERNOS TANDAS ESTA NOCHE
NOTA: CONCERTOS CINEMATOGRAFICOS
A petición de muchas personas se exhibirá, por última vez, el grandioso y sensacional drama en tres partes

El P. queño Jaime

DOMINGO 14
MAGNIFICO MATINEE A LAS 2 Y 30 P. M.
NOCHE
Estreno del grandioso drama en tres partes y 1.000 metros de longitud

La Hija del Ferrocarril

Banco Anglo - Costarricense

SE VENDEN LAS PROPIEDADES SIGUIENTES: CASA y SOLAR situados en esta ciudad, séptima, 225 varas al Sur del kiosko del Parque Superficie: 120 metros, 29 decímetros cuadrados UN LOTE situado en San Francisco de Mat. al frente del costado Norte de la Iglesia. Superficie: Siete áreas, veinticuatro centímetros cuadrados CASA y SOLAR situados en el mismo costado anterior, calle de la Iglesia, 25 varas al Sur del Tranvía. Superficie: de la casa, 8 metros de los metros de fondo; del solar, 3 áreas, 14 centímetros cuadrados. San José, 7 de agosto de 1903.

La OCASIO

MARTILLO Y BARATILLO PERMANENTE Oficina frente al Correo.
Gran surtido siempre renovado de MUEBLAS, CRISTALERIA, RELOJES, CUADROS, CASIMIRES, DRILES, SOMBREROS, CORTINAS, TELES, SERVILLETAS, etc., etc.
BARATILLO de los objetos mencionados del precio corriente
En venta una casa con cuatro departamentos situada en el barrio de KEITH pequeño para Poney, Una caja de hierro ocasionales en muebles de segunda mano
1738-30 julio.

Colonos de Tilarán despojados de las tierras han poblado y cultivado

(telegrafo)
Tilarán, 12. — Los colonos de pesadumbre y exaltación por este procedimiento y simpático lugar, el fallo gubernativo que la enagenación de las tierras que mediante la gran explotación por el Municipio fueron otorgadas a los moradores Agucan, inspirada por altruistas, donó a las extensiones de Tilarán. Sus hijos, de Tilarán, en un acto de gratias y agradecimiento por el fallo benévolo de desahucios y con vigor, lucharon como un solo hombre por el engrandecimiento de la colonia, que bajo protección oficial pública, y que se yergue a nivel común de muchas colonias de mayor edad, que a muy por encima, con el aumento de las donaciones del País. Consta esta por treinta hectáreas de tierras desahucias de los propietarios, como al morador, que el progreso de la zona, a la par que el aumento de sus hijos, al facilitar al Estado el remate del cuadro tal y como se propiedades circunvecinas hechas más que para el proletario, para clarificar, terminante y de a los bienhechores de la zona, pues en el censo de las pobres y en los años de mejor suerte, debe recordar que supulan Tilarán, no a la caricia de una

penión, ni a la sonrisa de un favor oficial. Los que son hoy tilareños, los dadores de fuerza y vigor a esta por tantos años olvidada región, llegaron en su totalidad a pie, con su mortal al hombro y sin más escudo que su fe inquebrantable, para hoy, a tan corto lapso, encontrarse a altos polidos del progreso patrio si es por eso que cuando el torbellino de la mala nueva vino a retañar en sus oídos como los preludios de un 4 de mayo de 1910, que destruyó la vieja Cartago, el dolor cundió y la ilocución se apoderara del vecindario y por eso, tanto hombres como mujeres y niños, se hallan embriagados de pesar infinito al recordar que estas hectáreas de tierra que ellos han limpiado, cercado y hecho lucir, pasan a manos de las clases pudientes por el hecho de estar propuestos, aprovechando la ocasión de su poder a pujar muy alto de la tasa que estipula la nueva disposición croada.

Interpreto el sentimiento de los lugareños, sin distinción de color político y sin intereses en este lugar, porque no soy más que un vecino temporalmente, y ruego al Supremo Gobierno de que se le dé en la inteligencia de que si la efectiva, resultará ella la obra mayor de la aniquilación de Tilarán. Conocido como, como conatos, los sentimientos filantrópicos y de altruismo esa tendencia laudable a colonizar el país, del Primer Magistrado de la República, lo excito a retirar su disposición, asegurando que ello será prenda de eterna gratitud de un pueblo que siempre ha admirado los buenos trabajos de su gobierno.

CORRESPONSAL



Señora Falconi que esta noche presentará con el señor Frégoi Vargas, en el Teatro Moderno, el gran sensacional acto de hipnotismo LA RHINA DEL ESPACIO

Asunto agua.-Trabajador muerto por un árbol.-Broma pesada

Limón, 12 de setiembre. — Con motivo de las penosas dificultades que sufrimos los limonenses con las interrupciones de la cañería, todo el mundo es extraño de que la Compañía del F. C. tenga tan buen servicio propio hasta para surtir a la población en esas emergencias, con el precioso líquido.

A este propósito se nos asegura que la cañería de Pluta de que se ha apropiado la citada Compañía es también Municipal, pues que las ordenadas por el recordado ex-Gobernador don Balvanero Vargas, quien pagó de los fondos comunales la suma de diez mil colones al Ingeniero Mr. Schutt por la obra.

Y dicemos que en los archivos municipales debe haber documentos que prueban lo dicho. Hay quien quiera escudriñar el punto en bien de los intereses locales? Deseamos oír informes.

En la hacienda San Clemente "La Estrella", fue muerto por un árbol el trabajador nicaragüense Pablo Niareno, el 6 del actual. El infortunado, con tres compañeros, entre los cuales se halla su hijo Claro, quien así vino a ser testigo de la desgraciada muerte de su padre, trataban de volver al árbol, y un golpe de viento adelantó la caída de esta sin dar tiempo a Niareno para ponerse en salvo.

Broma pesada sufrieron ayer las autoridades judiciales de lo criminal, y en especial el señor Alcalde Primero y un piquete de policías, que a las alarmantes noticias venidas por teléfono de que en Westfall se había cometido un crimen, se dirigieron a aquel punto inmediatamente. Resultado: que el sujeto testificado fue al bañarse de su tibia de dormir, la que se le volcó, causándole un golpe que le produjo una hemorragia nasal. Un negro que vio sangre, sin detenerse a averiguar el por qué y cómo, fuese al teléfono poniendo en movimiento al señor Gobernador, al Comandante, al Juez del Crimen y al cumplido Alcalde, señor Pastor, quien en horas fuera de despacho hubo de trasladarse al lugar del parto de los montes... a las millas distantes.

CORRESPONSAL

Movimiento diario

DEFUNCIONES.
Elvira Hernández, un año, Marta Redonda.
Felipa Vargas, 80 años, Cantón de Mora.
Victor Manuel Granados, 17 días, Distrito IV.
NACIMIENTOS.
Maria, natural de Dullina Rodríguez.
Rigoberto, legítimo de Francisco Vargas y de Marta González.
Victor, natural de Rota Granados.

Reinaldo, natural de Rosa Valverde.
PAPAPOTES.
St. William Mullins, para Estados Unidos.
Clementina Ramos, para Guatemala.
CORREOS.
El lunes 15 del corriente saldrá correo para America del Sur y Guatemala, vía Colón.
HOTELES.
San José.—Entradas: C. A. Howes, Janck Campbell, Roberto Anderson, George Lloyd y Mr. Veague y señora.
Imperial.—Entradas: George S. Welcher, H. G. K. Cooper y Mrs. G. K. Cooper.
CASACION.
Vistas para el 16 del corriente en juicio ordinario contra Neftalí Artavia.

La futura representación obrera en el Congreso

Importantes gestiones de la Confederación de Obreros

Respuesta categórica del doctor Durán y manifestaciones de los candidatos Yglesias y Fernández a las comisiones de artesanos

La Confederación de Obreros de esta capital, que se integra con la Sociedad Traviellera, la Sociedad de San Jorge, Club 5 de Noviembre, Club Sport "La Libertad", Sociedad Anónima de Zapateros, Sociedad de Panaderos, Sociedad de Trabajadores, y Sociedad Tipográfica de Socorros Mutuos, resolvió en una de sus sesiones pasadas nombrar comisiones de su seno, con el fin de que se acercaran a los candidatos de los Partidos Unión Nacional, Republicano e Civil, señores Durán, Fernández e Yglesias, para tratar con ellos respecto de la representación que debía darse a los obreros en el próximo Congreso, cuyos diputados se elegirán por votación popular directa en el mes de diciembre de este año. Solicitadas las respectivas entrevistas, fue el primero en contestar a la nota que se le pasó sobre el asunto, el Doctor Durán, quien fijó las 4 p. m. del 10 de los corrientes para recibir la visita de los comisionados, señores Rafael Alpizar, José Ma. Arias P., José Z. Muñoz y Arturo Salazar, quienes abordando la cuestión le preguntaron si estaba en disposición, como Jefe de Partido, de dar acceso al elemento obrero en la Cámara, respondiendo: "Considero no solamente legítima en extremo, sino también absolutamente necesaria esta participación inmediata de tan valioso elemento social en las altas funciones legislativas, y, en general, en las tareas del gobierno, pues este, para ser verdaderamente popular, debe estar auxiliado por los esfuerzos y luces de las distintas entidades que forman la colectividad, a fin de que, por medio de esa cooperación, los anhelos y progresos del Estado alcancen a todas las clases que integranlo, contribuyendo a su sostenimiento. En cuantas oportunidades me ha sido dable, he expresado de un modo categórico y entusiasta, el deseo que abrigo, y que es reflejo de mi partido, de que si la voluntad de los costarricenses nos llevara al Poder por medio del sufragio, se presidiera toda clase de obras tendientes al mejoramiento de las condiciones de vida obrera en el país, de que he hablado con detalle en distintas ocasiones, por escrito y de palabra; y para realizarlas debidamente, ha sido aspiración mía dar a los obreros la participación que ellos consideran necesaria para el mejor éxito de tales propósitos, al punto de que siempre había pensado, sin recibir excitativa para ello, asegurar con el voto del Partido Unión Nacional, una adecuada representación genuinamente obrera en la Cámara. No he hecho como candidato, ofertas de empleos ni de honores a persona alguna, tanto porque no he recibido solicitudes de mis partidarios a ese respecto, dajo que todos trabajan patrióticamente en bien del país, sin interés egoísta de ninguna especie, cuanto porque a mi carácter franco y sincero repugna el sistema, de que otros suelen echar mano en igualdad de circunstancias, de obtener simpatías y adhesiones mediante promesas que muchas veces son injustas y resultan inconvenientes, convirtiendo el torneo electoral en concurso de asechanzas sordidas y el Tesoro Público en botín de guerra para los vencedores, sin tomar en cuenta ni sus propias capacidades, ni los intereses del bien público, que es la meta que el estadista honrado debe contemplar. Pero en este caso, quiero convertir el deseo de que hablé antes, que era íntimo, en promesa fiel y absoluta, que será acogida con aplauso por mi Partido, de poner en primer término, en nuestras listas de votación de la Provincia de San José, el nombre de la persona que elijan como representante suya los duranistas de la Confederación de Obreros para el cargo de Diputado en el próximo período, con la única condición de que sea netamente obrero y duranista insospechablemente. No puedo ruego transmitir

a su comitente esta contestación, esperando su simpática visita."

Los comisionados salieron muy satisfechos de la cordial acogida que les hizo el Doctor Durán, de sus palabras entusiastas y de su honda sinceridad política y personal.

Tenemos informes de que después de la contestación del Doctor Durán, se recibieron, por su orden, las de los señores Yglesias y Fernández, quienes fijaron sus entrevistas para las 2 p. m. y 7 p. m., respectivamente, de anteaer 11, recibiendo el primero la visita de los señores Emilio Alpizar A., Juan Diego Turrado José Umaña y Manuel Mora, y el segundo la de los señores José A. Carrera, José Santos Porras, Ramón Cordero y Lidio Bola. El señor Fernández ofreció un diputado por esta provincia y talvez otro por Alajuela, pero sin la condición precisa de ser primeros en las listas del Partido Republicano, lo que puede hacer dudoso o imposible el triunfo de la diputación obrera; y el señor Yglesias prometió establecer una Escuela de Artes y Oficios y procurar otros beneficios a los artesanos si llegara a la Presidencia, pero nada absolutamente en concreto sobre la cuestión de diputados que era el objeto de la entrevista.

Anteche los comisionados dieron a la Confederación de Obreros cuenta verbal del cumplimiento de su encargo, en los términos expresados, y aquella entidad resolvió que presentaran sus informes por escrito, para publicarlos en su órgano, "La Aurora Social". Este asunto ha despertado el mayor interés en los promóviles de trabajadores, y de él seguiremos ocupándonos para que el publico lector se entere de las determinaciones finales que se tomen sobre el particular por una institución de tanta influencia y respetabilidad como la pujante Confederación del Trabajo.

Artista premiado

El Gobierno panameño abrió un certamen internacional para premiar al artista que presentara el mejor modelo de Escudo Nacional.

Muchísimos fueron los trabajos recibidos por el Gobierno panameño y entre esos, el fundado premio uno, de los tres que de Costa Rica envió al certamen el pintor y fotógrafo don Rumbaldo Roa, artista colombiano que radica en Costa Rica hace muchos años, donde ha formado un hogar feliz.

Felicítamos sinceramente al amigo Roa, por su brillante triunfo y por el premio obtenido, que es en metálico.

Para evitar las probabildades de derrumbes.

Las pallas de vapor en el fondo del Canal ya no se necesitan y se pondrán avisos para venderlas.

Cuatro torres vendidas ya al ferrocarril del Norte de Costa Rica.

El trabajo de remover la maquinaria, las estructuras temporales y la quitada de las líneas ferreas en el fondo del Canal progresan rápidamente; más de milla y media en el fondo del Canal está ya completamente despejada.

A. S. Zinn, ingeniero residente de la División central, dice que a este paso se espera tener despejada toda la zanja del Canal y lista para el agua antes de la fecha estipulada.

Probablemente el dique de Gamboa se volará a fines de Setiembre en vez de hacerlo el 10 de Octubre, como estaba dispuesto.

El Consul Gorgas ha dispuesto ir al Africa del Sur, para combatir la enfermedad del sueño.

Actualmente en Nautas Ket Roads.
Saldrá el 10 en la noche para Rockland Maine, para establecer su velocidad, cerca de Rockland.
Las otras pruebas se harán lunas, martes, miércoles, jueves y viernes.
La medida de la velocidad se hará bajo inspección y medida.

WASHINGTON, 10. — 110 oficiales argentinos, representantes de las compañías New York, Shipbuilding and New Post, Shipbuilding asistiran a los ensayos del "Rivadavia" que regresará de Rockland a Nautas Ket Roads para aprovecharse y hacer el ensayo de sus cañones el 27 del corriente.
Regresará al Rio Fero dentro de 4 meses y se entregará al Gobierno Argentino, si lo encuentra satisfactorio.

LONDRES, 10. — Llegaron tres cruceros japoneses a Nanking y desembarcaron fuerzas armadas y ametralladoras, que se reconcentraron en el consulado del Japon.
TOKIO, 10. — El estudiante Okada, cómplice del asesinato, se suicidó, después de haber confesado que el motivo del atentado fue por la politica del Japon con China.
Continúan las reuniones populares protestando contra la politica extranjera del Japon.
BERNA, 10. — El aviator Elder, que efectuó recientemente viaje al Polo de Verna a Milán, cayó de varios centenares de pies de altura.
PANAMA, 10. — Hoy se ha sacado el último tren de tierra del fondo del corte de Culebra, excavada por las pallas de vapor y en la mañana misma se derramaba en el fondo de la rada de Balboa. Los trabajos están prácticamente concluidos, pero otras pallas están trabajando aún, también los barcos en las tierras muy escasas.

todo el mundo

10. — Las autoridades de Inarboran a Thaw y Barton a Thaw y Barton Mills Verber de libro. Los autos en auto-ermont y Passtrando en New Hampshire, por las policas solo por dison de N. York. En un nuevo abogado cual solicitó el y declaró que no puede apoyar crimen. La Canadá fué ormitro del Interes de la ley. A. Gas Corpus, el Mi que la acción era

WASHINGTON, 10. — La Cámara aprobó el proyecto declarando libres de derechos los productos destinados a la exportación de San Francisco y estableciendo patentes para los artículos exhibidos en vista del temor de los europeos de que los fabricantes americanos copien sus modelos.
El Presidente y su Gabinete concurrirán a los ejercicios de tiro al blanco de la escuadra trasatlántica.
El presidente firmó una larga lista de nombramientos consulares.
Los Ministros de Centro America solicitaron del Presidente Wilson que ponga la fruta banano en lista de artículos libres de la nueva tarifa.
MADRID, 10. — Generalizanse las tormentas. Tecla y Zumiella fueron arastradas.
Han terminado con grandes diluvios y pedricos.
Las cañadas se han desbordado.
Los huertanos aterrados por la avalancha abandonaron sus viviendas.
El agua subió hasta tres metros de altura, formando una lengua de 20 kilómetros de extensión por uno de ancho.
Los ferroviarios de Manresa y Berga se resisten a admitir el laudo arbitral, diciendo que lo someterán a la Asamblea.
El Gobierno toma precauciones.
LEIPZIG, 10. — Otro Zeppelin 83, escapó de ser destruido. El viento se lo llevo inesperadamente.
De varios soldados que quedaban colgados de las amarras uno se salvó en una góndola y dos cayeron de 311 pies, matándose.
El dirigible no ha bajado aún.
BOSTON, D. — El dreadnought Rivaldis se encuentra

Actualidades

Hay seres privilegiados indudablemente. Y uno de ellos es el general Huerta.

Es más que un ser privilegiado es un ser "sabroso".

Parecía natural que estuviese preocupado.

Lo que es "motivos" tiene para ella; el recuerdo de la cuartelada, su traición al Jefe del Estado que honcaba a su espada y a su honor la defensa de la legalidad y de las instituciones, la añoranza del momento a aquel en que mandó que le aplicaran la "ley de fuga" al primer y segundo magistrados de la nación, las sombras de Madero y Pino Suárez que deben andar dando vueltas por las noches en derretidor del lecho en que duerme el victimario, la guerra civil en que arde la República, el cómo sale de allí huyendo la gente, las atrocidades que se cometen, la situación financiera y el estado terrible del tesoro público; la ruina, la miseria, la sangre y el terror por todas partes; los conflictos exteriores; el que los Estados Unidos le digan "no te reconozco porque eres un asesino", el que el Japón le diga "no recibo a tu embajador porque debes a un crimen lo que eres", el que Francia le diga "no puedo recibirte a de la Barra, porque te representas a ti, y tu representas al delito".

Debería estar abrumado, triste, abochornado, corrido. Pues no señor: ¡está tan fresco! ¡Y con tan buen humor!

Es tan campechano y es tan jolgoroso que ahora mismo a la nota americana que le fue remitida por conducto de Mr. Lind, ha contestado parafraseando el documento, es decir, devolviéndolo a los Estados Unidos en la misma forma en que se lo mandaron a él.

"Usted, le dice a Mr. Wilson, no es el elegido del pueblo americano, usted salió por carambola, su pueblo no lo quiere; usted debe renunciar y que se convenga a nuevas elecciones, y usted no debe presentarse candidato, etc. etc." La copia al revés, una guasa.

Eso sí, la guasa ha estado a punto de parar en drama, porque el Presidente Wilson tuvo la intención de contestar o recontar a esa nota huertista, que constaba además de "7.000 palabras" enviando a las aguas de Méjico una escuadra de 14 acorazados: siete de ellos por cada

1.000 palabras de las 7.000 palabras de la nota y los otros 4 "de contra".

Los americanos están ahora con la frescura de Huerta; ¡vaya, vaya, con los personajes que suben o se suben al poder en los pueblos convulsivos hispanoamericanos!

Pero hay todavía una prueba mayor del "tupú" que gasta el tractorador y matador de Madero.

Como los Estados Unidos no lo reconoce no encuentra en ninguna parte quien le dé dinero a su gobierno: los bancos americanos y europeos se le han cerrado y no hay medio humano de encontrar un empréstito exterior.

¡Un convulsivo centroamericano sin dinero de que disponer! No hay tortura comparable a esa: es como si a un borracho consuetudinario "lo ponen a agua".

Huerta hizo todos los esfuerzos imaginables para conseguir efectivo: mandó a Francia, tocó a todas las puertas en Europa, envió emisarios a los Estados Unidos mismos. Y nada: no le fiaban en ningún lado ni una perra chica.

Y al fin se desengañó. ¡Y qué creen nuestros lectores que hizo cuando se desengañó!

Pues hizo llamar a su despacho a los banqueros mexicanos, a los banqueros de México, y les habló de este modo.

Señores: yo necesito dinero. "La nación" necesita dinero, todos los esfuerzos hechos para obtenerlo en el extranjero han sido inútiles, y es necesario que ustedes me lo den. (Los banqueros se ponían serios.)

Y tras una pausa añadió: —Señores: para el sábado a esta hora Uds. habrán tenido la bondad de tener reunidos, y poner a mi disposición cinco millones de pesos. (Los banqueros se ponían pálidos.)

Y tras una nueva pausa dijo todavía:

—Señores, si ustedes el sábado no tienen reunidos y puestas a mi disposición cinco millones de pesos yo sentiría mucho que os ocurriese algo parecido a lo que os ocurrió a mis buenos amigos los pobrecitos Madero y Pino Suárez. (Los banqueros se ponían lividos, amarillos.)

Y los periódicos llegados de Méjico dan cuenta de como se baxó se reunieron los banqueros,

primero en el edificio y oficinas del Banco Nacional y luego se trasladaron al Palacio de la Presidencia, haciendo entredos a el Presidente Huerta de la cantidad de cinco millones de pesos.

El general les dió las gracias diciéndoles que le era grato ver cómo los leales prestaban su apoyo para salvar a la nación. (Los banqueros se pusieron colorados por el elogio.)

Y ahora asegúrase que Huerta volverá a la picada, que repetirá la suerte.

Es una delicia vivir en esos países, una delicia vivir como ciudadano, como vecino, como banquero y hasta como Presidente y Vicepresidente. (Digánelo si no lo los pobres amigos suyos a que Huerta hacía simpática referencia.)

¡Que si es una delicia! Miren cómo vienen los vapores, cómo huye la gente y con qué facilidad matan allí a los hijos de Dios.

Ni siquiera le llaman "matar" al acto de quitar la vida: han dulcificado el vocablo y dicen "perjudicar". Le dan a un hombre un tiro y dicen: "Ay, miran cómo lo perjudicó".

En sus querrelas no se entrecen, sino que con toda tranquilidad, le dicen al contradictor: "mire que lo voy a perjudicar".

¡Y cómo perjudican, es decir, cómo matan!

Ayer mismo da el cable cuenta de la toma de Huatla por los federales.

¡Y miren que detalles! Los federales encontraron los cadáveres de Pascual Orozco, Emilio Nazari y Luis Cagiga, a los que el general Huerta había enviado como emisarios de paz, al campamento de Zapata.

Matan a los emisarios: por cierto que Huerta estaba indignado por ese acto de "traición".

Y dice el Jefe de la columna, que ha encontrado en la plaza documentos contra prominentes personajes sociales y políticos de la nación.

Y agrega que con ese motivo correrá la sangre "en gran cantidad", y que será necesario llevar a cabo ejecuciones ejemplares que pongan coto a la rebeldía imperante.

Nada, que van a "perjudicar" a lo que queda de Méjico.

Y así por todas partes y todos los días.

HECHOS QUE SERVIRÁN DE AYUDA A TODOS LOS HOMBRES.

Verdades que tanto los viejos como los jóvenes y los de mediana edad deberían saber acerca de ellos mismos.

LA MARAVILLOSA ESENCIA PERSA PARA LOS NERVIOS.

Las esperanzas perdidas por completo

No hay nada que cause tanta pena y sentimiento como ver que la vida se va agotando lenta pero seguramente. Es un verdadero sufrimiento, lo mismo para los que lo ven que para los pacientes. Y, no obstante, esta clase de pacientes se ven a miles, cada día de la misma semana, pálidos, hombres nerviosos que al parecer han perdido todo afecto por la vida y han abandonado toda esperanza de ser curados.

Numerosas son las causas que inducen a esta decadencia de vitalidad. Es por todas cosas raro ver a un hombre rebozando aparentemente de buena salud y vigor y de pronto empezar su decadencia sin saber al por qué. El riesgo a la familia, a quien acude, no se explica la causa de un cambio tan repentino, y trata su caso como si fuera una fiebre, paludismo, afecciones al ligamento, estomago, o lo que no es. Prácticamente la medicina sin saber ningún alivio. Su vida se agota paulatinamente, pero de un modo perceptible desapareciendo.

RESTABLECIMIENTO A LA SALUD.

Casos de esta índole atraen nuestra mayor simpatía, porque precisamente conocen la causa del mal, y como sepa como extenderlo a cada uno de estos hombres una mano protectora al solamente solicitamos el privilegio de devolverles la salud por medio de nuestro maravilloso Injerto, Esencia Persa para los Nervios. Ha sido hecho precisamente para curar las dolencias de que padecen y lo hará positivamente en todos los casos.

¿Que es la vida sin salud? Es fácil que algunos hombres tengan la buena suerte de leer este artículo, que les han apetecido y apeteen el tratamiento, pero que están completamente agotados. Los hombres recibirán un beneficio inapreciable de la Esencia Persa para los Nervios, la que les restituirá la salud y el vigor en un tiempo relativamente corto.

La Esencia Persa para los Nervios ha traído la felicidad a muchos hombres y la posibilidad del matrimonio para aquellos hombres que habían perdido la infinidad de remedios sin recibir beneficio alguno.

Examinamos una idea de los efectos que una sola caja de Esencia Persa para los Nervios producirá. Figúrense la felicidad completa, la fortaleza, el vigor y poder que son quinicamente combinados en nuestros laboratorios e incluidos en esas pastillas; las que inmediatamente obrarán y producirán sus beneficiosos efectos sobre el organismo humano. No hay duda, la ciencia médica es maravillosa, pero sin sincera duda un maravilloso es su efecto sobre el organismo humano como la Esencia Persa para los Nervios.

UN HOMBRE REFORMADO.

Desvela las carnes y la salud a los hombres pálidos, de mejillas demarcadas, y pone en el camino una diadema al presidente. Desvelará el fuego y brillará a los ojos sin lustre y perderá totalmente su brillo. Otros sobre las contraindicaciones y reforman las partes contraindicadas. Hace un hombre nuevo, adaptado para desahogar su cuerpo, el mundo como marido y como padre.

La Esencia Persa para los Nervios es una medicina que ha devuelto el poder y vigor a millares de hombres, jóvenes, viejos o de edad mediana. Con una seguridad todos los casos de dolencia nerviosa, insomnio, impotencia, gatro en algunas partes del cuerpo, pérdida del vigor, debilidad, neurastenia, decaimiento y postura nerviosa. Adquiera una caja de esta preparación y sea un hombre reformado.

Una sola caja beneficiará a Ud. grandemente, pero seis le proporcionarán una cura completa. La Esencia Persa para los Nervios está preparada en forma de pastillas, y sus componentes son puros ingredientes vegetales, sin contener ninguno ni otras drogas que ocasionen daño. Usted no será engañado con la Esencia Persa para los Nervios, pues nosotros

GARANTIZAMOS ABSOLUTAMENTE

que con seis cajas obtendrá una cura permanente ó de lo contrario le devolveremos el dinero.

The Brown Export Company, 95-97 Liberty Street, New York, N. Y. U. S. A., propietarios de las pastillas, aplican al público que haga una prueba con la Esencia Persa para los Nervios. Precio \$100 la caja; seis por \$500. oro americano. Se envían franco de porte al recibir de la "recia", é se pueden obtener en las boticas.

CONTABILIDADES PEQUEÑAS Se ofrece llevarlas por una o más horas diarias, por sueldo módico. Dirigirse a Casilla de Correo No. 13. 2020-12 al 14 st.

PARA CURAR UN RESFRÍO EN UN DÍA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO-QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero al día de curar. La firma, de E. W. GROVE se halla en cada caja. PARIS MEDICINE Co., St. Louis, U. S. A.

Teatro Moderno

HOY :: Sábado :: HOY

Triunfal temporada del célebre Transformista

FREGOLI VARGAS

ESTRENOS! ESTRENOS!

El sensacional acto de Hipnotismo

La reina del espacio

por la Srita. Falconi y Fregoli Vargas

Madita sean las Mujeres

Drama a transformaciones.—6 personajes.—30 transformaciones

LOLOTTE

para el cual el gran FREGOLI VARGAS reserva un sorprendente programa para los niños.

Mañana gran matinée

para el cual el gran FREGOLI VARGAS reserva un sorprendente programa para los niños.

Próximos estrenos Padre.—Nuestra Señora de París.—Malía.—Mater Dolorosa

Grandes interpretaciones cinematográficas

INSERCIÓN SOLICITADA

CARTA ABIERTA

Señor don Juan Carranza G. Muy señor mío:

Con el título de "Medicos inútiles publico" en el periódico "El Republicano" del día 9 de los corrientes, una suplica al señor Presidente de la Republica para que investigue lo ocurrido con un lesionado en la ciudad de San Ramón, y que tuvo un fin tuesito.

Si Ud. se limitara en esa suplica a denunciar lo que a su juicio constituye un acto punible, lo admiraría porque siempre ha sido bueno descorrer el velo que pueda ocultar alguna miseria y mucho más cuando traía ella pue de haber algo delictivo.

Para este hecho concreto, el Dr. don Mariano Figueres se basta y se sobra para aclararlo, y dejar las cosas en el lugar que corresponde.

Pero Ud., aprovechando una oportunidad buena o mala y prescindiendo de todo sentimiento delicado, se viene lanzando en ristre contra todos los médicos españoles, a los que nos llama Ud. "escoria médica", frase que rechazo energicamente y de la cual protesto ante usted y ante su país, tan generoso, que tengo la seguridad de que no habrá parado mientes en ello.

No le puedo conceder a Ud. título alguno para juzgarlos, toda vez que en la Republica hay una facultad de Medicina, ante la cual todos, o casi todos, hemos demostrado nuestras aptitudes medicas; si estas a Ud. no le agradan, quejese a dicha facultad y censúrela a ella ya que sus miembros, según su sano criterio prescindiendo de todo sentimiento altruista y del amor al prójimo, dieron ejecutoria limpia para el ejercicio de la profesión a los médicos, tan censurados por Ud.

Nosotros merecemos, a mi corto entender, un poco de más respeto, cuando se habla en tesis general como lo hace Ud., en esta ocasión y para nuestra tranquilidad debo decirle que ya hemos sido juzgados por la misma alta tribunal de la Republica, el de la opinión pública; la suya aislada ni nos conmueve ni nos quita el sueño.

Y para concluir debo decir a Ud., por si ti ignora, que todavía no hay en el mundo un país que solo haya dado emiencias, y que nulidades en todos los ramos del saber humano, abundan por desgracia en todo el planeta.

Soy de Ud. con toda consideración, su muy atto, y s. s. DR. JOAQUIN BERRCAL Alajuela, setiembre 14 de 1913.

Clínica de Cirujía

DOCTOR B. HERNANDEZ Servicio de Casa de Salud para los casos de cirugía LABORATORIO CLINICO Dr. B. Hernández Lic. Carlos Viquez S.—Farmacéutico Procedimientos modernos de exploración clínica Exámenes parasitológicos y bacteriológicos Análisis químicos Teléfono No. 420. 1976—5 al 13 Sept.

Muy Nerviosa

"Estaba muy nerviosa," escribe la Sra. Mollie Mirse, de Carrsville, Ky.; "y mis períodos eran muy irregulares. Por el consejo de una amiga tomé 2 botellas del Vino de Cardui, produciéndome más bien que cualquiera otra medicina. Tengo 44 años de edad y el cambio de vida no me acaba de pasar aún; pero me siento mil veces mejor desde que estoy tomando

El Vino tónico de Cardui

PARA LAS MUJERES

El Cardui lo succionan y venden las amigas que tienen la dama que aconsejó a la Sra. Mirse que tomase el Cardui, se había curado ella misma usando el Cardui, y, por lo tanto, sabía lo que el Cardui era capaz de hacer. Si el Cardui curó a la Sra. Mirse, con toda seguridad la curará a Ud. también.

¡Pruebe!...

GRAN RESTAURANT LA EUROPA

Teléfono número 327 El mejor de San José. Comedores privados, espacioso sala para banquetes. Servicio a la CARTA. Se sirve a domicilio. 1541

LA GEISHA

Restaurante y Cantina de Zenaida Guerrero Servicio de noche y día esmeradamente atendido Puerto Limón—Costa Rica 1817—10 agto. al 12 sept.

YA LLEGO EL FAMOSO



á la Casa de EDGAR KNOHR & Co.

La Argentina

DEPOSITO DE ARTICULOS DEL PAIS Y EXTRANJEROS 50 varas al Sur de la esquina de La "Violeta" PRECIOS LOS MAS BAJOS DE PLAZA

TELEFONO 496. APARTADO 478.

1959

AVISOS DE OCASION

¿POR QUE TIEMPO? - Con o sin muebles, a la vez que los muebles, en un solo día, en un solo día, en un solo día...

COMPRAN libros de sus páginas, usas, que están en buen estado. Y. Bar...

Se vende Cal de Donce a \$120.00 casa en la avenida. Diríjase por correo a los señores de Burellet y José B...

Se vende un terreno de 500 manzanas, situado al Norte del Mercado, contiguo a la línea del ferrocarril...

ALQUILA - Alquiló mi casa de dos pisos, con agua al Norte del Mercado, contiguo a la línea del ferrocarril...

ALQUILA - Se alquila una hermosa casa de madera, perfectamente hermosa y bien al...

OPORTUNIDAD - Aprovecho de comprar un terreno en la Avenida de la Calle...

NEGOCIO - Vendo una casa en la esquina de la Avenida de la Calle y la Calle...

Se vende Barcelona una buena casa de terreno con agua al Norte del Mercado...

ALQUILA - Se alquila una hermosa casa de madera, perfectamente hermosa y bien al...

Se vende Barcelona una buena casa de terreno con agua al Norte del Mercado...

Se vende Barcelona una buena casa de terreno con agua al Norte del Mercado...

Se vende Barcelona una buena casa de terreno con agua al Norte del Mercado...

Se vende Barcelona una buena casa de terreno con agua al Norte del Mercado...

Se vende Barcelona una buena casa de terreno con agua al Norte del Mercado...

Se vende Barcelona una buena casa de terreno con agua al Norte del Mercado...

Se vende Barcelona una buena casa de terreno con agua al Norte del Mercado...

Se vende Barcelona una buena casa de terreno con agua al Norte del Mercado...

Se vende Barcelona una buena casa de terreno con agua al Norte del Mercado...

Se vende Barcelona una buena casa de terreno con agua al Norte del Mercado...

Se vende Barcelona una buena casa de terreno con agua al Norte del Mercado...

Se vende Barcelona una buena casa de terreno con agua al Norte del Mercado...

Se vende Barcelona una buena casa de terreno con agua al Norte del Mercado...

Se vende Barcelona una buena casa de terreno con agua al Norte del Mercado...

Se vende Barcelona una buena casa de terreno con agua al Norte del Mercado...

Se vende Barcelona una buena casa de terreno con agua al Norte del Mercado...

Se vende Barcelona una buena casa de terreno con agua al Norte del Mercado...

Se vende Barcelona una buena casa de terreno con agua al Norte del Mercado...

Se vende Barcelona una buena casa de terreno con agua al Norte del Mercado...

LA BARCELONA DE ANTONIO MONTEALEGRE. Vinería, Taquilla y Pelpería. Importación directa. Fábrica de los nunes bien ponderados puros de tabaco de CACHI...

TO RENT. Two front rooms and bath in a private house situated in a central part of the city. Furnished or unfurnished. JUAN JOSE ULLOA. 1906-7 al 12 Sept.

CHAMPAGNE POMMERY & GRENÓ. PRIMERA MARCA DEL MUNDO. UNICOS CONCESIONARIOS: FEU' PFEIFFER & C. - BORDEAUX.

WILLIAM L. DINES JR. CO. WORCESTER MASS. U. S. A. FABRICANTES DE TODA CLASE DE MAQUINARIA PARA BENEFICIAF CAFE. Ofrecen sus productos a precios sin competencia y los garantizan en duración, solidez, excelente resultado, manejo sencillo y economía de fuerza.

Compañía Cncl. Constructora. Con tanto con un personal competente ofrece sus servicios en los siguientes ramos: TRABAJOS CONSTRUCCIONES. Albañilería, carpintería, pintura, herrería, hojalatería, fontanería, levantamiento de planos y cálculo de obras.

HAMBURG-AMERICAN LINE ATLAS SERVICE. Los siguientes lujosos vapores de la Compañía salen de Lión semanalmente para NEW YORK, y hacen escalas en COLON, KINGSTON (Jamaica) y SANTIAGO DE CUBA.

Se vende Barcelona una buena casa de terreno con agua al Norte del Mercado...

TINTORERIA PERALTA. Tome TABONUGO. Procedimientos modernos sin dañar. Colores firmes y brillantes.

RELOJERIA SUIZA A. CHAPATTE. Llegaron preciosas joyas de oro, plata y enchovas para regalos. Alhajas con finisimas piedras. Todo a precio sin competencia. 35

QUINA-LAROCHE. TÓNICO, RECONSTITUYENTE y FEBRIFUO. Recomendado por todos los Médicos. Debilidad, agotamiento, falta de apetito, dispepsia, convalecencias, calenturas.

INGLATERRA y FRANCIA. SASTRERIA y TIENDA. Trajes a medida, precios económicos. Grandes novedades en casimires ingleses y franceses. Suscripción a trajes sobre medida de £ 30 y £ 50, obsequiando a los suscriptores con el 50% de los trajes en combinación con la lotería del Asilo Chapui.

Extracto de Malta KEPLER. Los niños crecen rollizos y fuertes cuando se les alimenta con leche a la cual se le añade Extracto de Malta 'Kepler'. Hace la leche de la vaca como la leche de la madre.

UNITED FRUIT CO.-SERVICIO DE VAPORES. SALIDAS DE LOS VAPORES DE PUERTO LIMÓN PARA NEW YORK, via Colon y Jamaica, todos los Domingos a las 5 p. m.

BASIGO & ALVARADO. ALMACEN DE GENEROS Y ABARROTES. Han recibido y venden a precios sin competencia y exclusivamente al por mayor.

APROVECHE ESTE OBSEQUIO LA MODA DE SABATINO (PARQUE DE MORAZAN). Ofrece un gran surtido de calzado de varios estilos y de todos colores a precios SUMAMENTE BAJOS.

LA BARCELONA DE ANTONIO MONTEALEGRE. Vinería, Taquilla y Pelpería. Importación directa. Fábrica de los nunes bien ponderados puros de tabaco de CACHI...

QUINA-LAROCHE. TÓNICO, RECONSTITUYENTE y FEBRIFUO. Recomendado por todos los Médicos. Debilidad, agotamiento, falta de apetito, dispepsia, convalecencias, calenturas.

INGLATERRA y FRANCIA. SASTRERIA y TIENDA. Trajes a medida, precios económicos. Grandes novedades en casimires ingleses y franceses. Suscripción a trajes sobre medida de £ 30 y £ 50, obsequiando a los suscriptores con el 50% de los trajes en combinación con la lotería del Asilo Chapui.

UNITED FRUIT CO.-SERVICIO DE VAPORES. SALIDAS DE LOS VAPORES DE PUERTO LIMÓN PARA NEW YORK, via Colon y Jamaica, todos los Domingos a las 5 p. m.

BASIGO & ALVARADO. ALMACEN DE GENEROS Y ABARROTES. Han recibido y venden a precios sin competencia y exclusivamente al por mayor.

APROVECHE ESTE OBSEQUIO LA MODA DE SABATINO (PARQUE DE MORAZAN). Ofrece un gran surtido de calzado de varios estilos y de todos colores a precios SUMAMENTE BAJOS.

SANTAL MIDY. Supresión de las Inyecciones. Tratamiento del mas eficaz y el mas discreto. CURACION RAPIDA y RADICAL de los lujos antiguos ó recientes.

HIERRO GIRARD. El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empujamiento de la sangre y fortifica los temperamentos débiles. GOTAS CONACIONALES. CURAN INSTANTANEAMENTE Dolores de Estómago, Indigestión.

LUIS GOMIS. EL GRAN DE EUROPA. LA ARTISTICA que es sin disputa la mejor del país, movida por fuerza eléctrica. Gran existencia de muebles y mobiliarios completos para montar una casa.

SAL HEPATICA. UNA COMBINACION SALINA Y EFERVESCENTE PARA CORREGIR LA TORPEZA HEPATICA. Toda persona que viva en los trópicos debe usar esta preparación si quiere conservar el hígado en buen estado.

DEPOSITO DE MATERIALES DE ZAPATERIA-MARIA Y DE CARBON. SAN JOSE, O. R. - APARTADO No. 708. ÚFRECIO A los señores comerciantes y público en general, se complace servirle...

GRATIS. Este HERMOSO anillo de acero de Oro Puro Inocentísimo GARANTIDO por 10 años. PIDA ESTA MARCA EN TODAS PARTES NO HAY NADA IGUAL PRUEBE. Despacho abierto los días de fiesta, de las 8 a. m. a las 2 p. m., 76 v. a. al Sur del Colegio de Señoritas.